

Los sucesos de Marruecos

De Tánger

El Sr. Zugasti.

TANGER. (Lunes, noche.) Ha llegado a esta población, procedente de Tetuán, el señor Zugasti.

Noticias de Arcila.

TANGER. (Lunes, noche.) Una carta que acaba de llegar de Arcila, fechada a las ocho de la mañana del día 28, dice que había noticias de que varios núcleos de kabileños se habían corrido hacia Alcázar, con propósito de atacar a las tropas españolas.

Añade la carta que no había noticia de que las tropas se hubieran puesto en contacto con el enemigo.

En Arcila reina tranquilidad desde hace varios días, y hay abundancia de viveres, merced a la afluencia de numerosos buques de carga.

Ha tomado posesión del Consulado el vicesul Sr. Amestoy, que fué de Tánger, habiendo sido muy celebrada la oportunidad de su nombramiento, por las altas dotes que concurren en el designado.

Para mitigar los efectos del calor, que es sofocante, las tropas se bañan en el mar.

Los convoyes se hacen con regularidad. Poseída la tropa del más alto espíritu, de verdadero entusiasmo, soporta bien en las marchas el excesivo calor.

De Ceuta

Excursión a Benimesala.

CEUTA. (Lunes, noche.) He regresado del aduar de Benimesala, adonde fui acompañado a la Comisión presidida por el jefe del Negociado indígena, teniente coronel de Estado Mayor D. José Priego, y compuesta por el capitán de la Guardia Civil Sr. Vara; el teniente del mismo instituto, Sr. López de Haro; el capitán del Negociado indígena señor Peña, y los intérpretes Sres. Delgado Barrio y Romero.

En el camino de Tetuán esperaban a los comisionados el gobernador de la kabila de Anghera, Sidi Abdesslam Sidi el Hach Hichu, y Mohamed ben Ali, jefe del aduar de Biuts, quienes se incorporaron a la comitiva.

Con sol abrasador seguimos el camino de la costa, y después de atravesar la inmensa llanura de los Castillejos, donde descaboca el río del Fondak, marchamos por la margen derecha.

Las orillas de este río, cubiertas de adelfas de vegetación prodigiosa, forman un verdadero bosque.

Antes de llegar al aduar, contemplamos un grupo de cuarenta niños moros que, rodeando un árbol secular, atendían las explicaciones del faquir que, a viva voz, les enseñaba la literatura árabe, basada en los versículos del Corán.

Nos produjo admiración el entusiasmo con que los niños atendían en aquella higiénica escuela.

En el aduar de Benimesala, situado en florente valle, nos recibieron el jefe de la tribu, acompañado de ochenta moros, el faquir Eifedbi, presidiendo numerosa comisión del aduar de Menisla, y algunos moros habitantes del aduar de Asfa.

Los moros testimoniaron sus simpatías al jefe del Negociado indígena, D. José Priego, nos obsequiaron con un refrigerio, compuesto de té, miel, huevos y dulces.

El Sr. Priego pronunció un discurso, manifestando a los moros reunidos que mientras se mantengan fieles a la protección que España les dispensa, no deben temer nada de nosotros, sino que, por el contrario, pueden esperar todos aquellos auxilios necesarios para mantener la paz y tranquilidad en el territorio.

Les autorizó para atacar y perseguir a los rebeldes que pretendan que les ayuden, ofreciéndoles que cuando la necesiten encontrarán la ayuda de España.

Finalmente, les aconsejó que mantengan en todo tiempo y cualesquiera que sean las circunstancias, la lealtad de que daban buena prueba en esta ocasión.

Aseguraron los moros que ni del aduar de Benimesala, ni del de Menisla, daban ni darán en solo hombre ni recursos para la harka que capitanea el cherif Sidi el Hassem, que está siendo causa de la ruina de la región de Yebala, sin beneficio para nadie.

Los pobladores de Benimesala y de Menisla ansian la implantación de obras públicas que contribuyan al desarrollo de los intereses agrícolas y mineros de aquellos aduares.

El de Benimesala tiene 140 viviendas. Sus moradores despidieron a los comisionados efusivamente.

A nuestro regreso a Ceuta encontramos muchos moros de los expresados aduares que regresaban a sus viviendas tranquilamente después de haber realizado las faenas agrícolas ó de haber custodiado a sus ganados mientras pastaban.

Expedición de heridos.

Anoche trajo el remolcador «Manuel María» una expedición de heridos, que fueron trasladados al Hospital militar en coches de la ambulancia de Sanidad.

Son estos heridos: Del regimiento de Infantería del Serrallo, el soldado Juan Cortázar, grave.

De cazadores de Llerena, los soldados Alejandro Martín Martín y Máximo Fernández Sierra, graves.

De cazadores de Madrid, los soldados José

Balboa García y Leovigildo Villaville, graves. Daniel del Valle, leve.

De fuerzas regulares indígenas de Melilla: sargento Luis Lena Manchao, leve; cabo Francisco Albores Palomo, herido en el pecho, gravísimo; soldados Darbibus Chasi Hovo, Mohamed Bende Montrafer, Ibad ben Dohamen, Abdelsam ben Mohamed, Larbi ben Buchos, Mohamed ben Manon, Ahmed Mimon Gsid, Caon ben Canduche, Ahmed ben Busto, graves.

Estos nombres moros han sido copiados fielmente de la relación que figura en el nombre de entradas del hospital.

Toma del bastón.

CEUTA. (Martes, madrugada.) En el santuario de la Virgen de Africa se celebró ayer la ceremonia tradicional llamada Toma del bastón de la Virgen.

Asistieron el cabildo catedral, el Ayuntamiento y Comisiones de los diversos Cuerpos de la guarnición.

La ceremonia se remonta en su origen al primer gobernador portugués que tuvo Ceuta, D. Pedro de Meneses.

Hallábase la plaza atacada de una epidemia de peste, que hacía grandes estragos en la población.

El gobernador ofreció a la Patrona de Ceuta dicho símbolo de mando, pidiéndole que cesara la epidemia.

Desapareció la peste, y el gobernador cumplió su voto.

Desde entonces todos los gobernadores de la plaza han seguido esta tradición.

Durante la ceremonia rindió los honores una compañía de Infantería con bandera y música.

El doctor Maestre.

Después de conferenciar con el alto comisario, ha regresado de Tetuán el doctor Maestre. Aquí embarcó en el destroyer Audaz, que le conduce a Tánger.

El conde de Maza.

Se ha incorporado a las fuerzas indígenas de Tetuán el teniente de la reserva, voluntario, conde de Maza.

La familia del jalifa.

Pasado mañana llegará el barco de guerra español que conduce desde Larache a la madre, mujeres é hijos del jalifa de la zona española.

Desembarcarán en Rincón de Medik y desde esta posición saldrán para Tetuán.

Muerte de un teniente.

El segundo teniente de Infantería de Borbón, D. Eduardo Campaña Montalvo, ha puesto fin a su vida arrojándose desde un balcón al patio del cuartel de la Reina.

Recogido en estado agónico, falleció en el hospital.

Atribúyese a una enfermedad que padecía el haber adoptado tan fatal resolución.

Ejercicios militares.

Las fuerzas de Infantería de los regimientos de Borbón y Córdoba realizan diariamente ejercicios militares.

Herido que mejora.

El capitán de cazadores de Barbastro, señor Torres Martínez, que es asistido en este hospital militar, se halla bastante mejorado de sus heridas.

Telegramas oficiales

En el ministerio de Marina facilitaron los siguientes telegramas:

Del comandante de Marina de Ceuta: «Anoche salió «Osados», conduciendo al doctor Maestre, y fondó remolcador «Manuel María», conduciendo 18 heridos procedentes de Tetuán.»

Del comandante de Marina de Melilla: «Recalde» salió de Alhucemas, conduciendo cautivos Aragón y Picón, fondeando en este puerto.»

Del comandante general de Melilla: «Tengo la satisfacción de comunicar a V. E. que esta madrugada ha sido rescatado el fogonero primero Juan Aragón y el segundo José Pitón, únicos tripulantes del «Concha» que quedaban ya prisioneros, los cuales espero lleguen a las seis en el «Recalde»; el primero tiene en la pierna izquierda una herida de tanta gravedad, que seguramente requerirá delicada operación quirúrgica, y el segundo siete heridas, y su estado es satisfactorio.»

Cañoneo en el Garb

TELEGRAMA OFICIAL

LARACHE 1.º El teniente coronel jefe de Estado Mayor al ministro de la Guerra.

Comandante general comunica de T'Zelata haber llegado allí con columna, al frente de la cual salió esta mañana de Alcázar, habiendo sostenido ligero tiroteo y cogido un prisionero con armamento, recogido ganado y arrasado aduares, y teniendo columna un muerto fuerzas indígenas y un herido mehallá de Alcázar.

Esta tarde ha cañoneado aduares fronterizos aquella posición, y me manifiesta que para mañana se propone castigar rebeldes con referida columna y con la volante de Arcila.

A citada posición T'Zelata llegó hoy convoy, que salió al amanecer de Larache, a donde regresará mañana conduciendo heridos que en la marcha de T'Zenin a T'Zelata tuvo anteayer columna volante, y trayendo 22 camellos, además sus elementos transportes, a fin de organizar aquí pasado mañana nuevo convoy para T'Zelata.

Esta tarde zarpó para Coruña vapor Benlliure, que trajo segundo batallón de Covadonga, cumpliendo órdenes dirección Compañía, que me transmitió gobernador militar Cádiz, y a bordo Almirante Lobo ha salido esta noche para Ceuta y Río Martín doctor Belenguer con familia Jalifa, según órdenes é instrucciones alto comisario. Sin más novedad.

Ha sido nombrado para el mando del batallón de cazadores de Llerena, que se encuentra en Tetuán, el teniente coronel Sr. Cumplido.

De provincias

Los contramaestres libertados.

CADIZ. (Lunes, noche.) En el tren correo han llegado a San Fernando los contramaestres del cañonero General Concha, que han estado cautivos y recientemente han obtenido la libertad.

Estos contramaestres, llamados José Bendala y José Fernández Luceiro, han sido recibidos en la estación por gran parte del vecindario.

En sufragio de las víctimas del «General Concha».

CADIZ. (Lunes, noche.) En la parroquia de la Constancia, de San Fernando, se han celebrado funerales en sufragio de las almas de los muertos, víctimas de los sucesos del cañonero General Concha.

Asistieron los supervivientes de la tripulación del cañonero, el comandante general del apostadero, el Ayuntamiento, muchos generales, jefes y oficiales de la Armada y numeroso público.

Fuerzas de Administración.

VALENCIA. (Martes, madrugada.) En el tren mixto han salido para Madrid 32 soldados de Administración militar, mandados por un sargento.

Van a incorporarse a las fuerzas que se disponen a marchar a Ceuta. Llevan 60 mulos.

GRAN MUNDO

Crónicas veraniegas.

Como en Madrid, el Polo es uno de los sitios más concurridos por la sociedad elegante. Admíranse en el medio del Bosque de Bolonia, rodeada la hermosa pradera, en la cual evolucionan los jugadores, de altísimos árboles, que forman un pintoresco telón de fondo, las damas más smart de París se reúnen allí para tomar el té, y la juventud, muy numerosa, aprovecha la presencia de una notable orquesta de tziganos para bailar el tango argentino y los demás bailes en boga, resultando animadísimo el Polo Club de Bagatelle.

Ayer dió allí un té muy selecto el agregado de nuestra Embajada, D. Melchor Almagro, en honor de la duquesa María Antonieta de Mecklenburgo Schwerin y de su hermano.

Asistieron también S. A. el Infante D. Luis de Orleans y los Príncipes Sixto y Javier de Parma.

Entre los invitados figuraban damas tan elegantes como las Princesas de la Tour d'Auvergne y Broglie, duquesas de la Rochefoucauld y Grammont, condesas de Montesquieu, Molina, Lubersac, Clermont Tonnerre, Etchegoyen y Talleyrand; marquesa d'Argenson, vizcondesa de Petite Ville y las señoras de Peñalver, Pommetan, Oliveira Cesar, etc.

Entre los españoles y personas conocidas en Madrid vimos a una hija de los condes de Caserta, Príncipe D. Antonio de Orleans Braganza, m'nsieur y madame Viengué, las señoras de Pacheco, González Moreno y Botella; condesa de Rostand, miss Keeser, conde de Clavijo; Sres. López Dóriga, Silvela, etcétera.

Dentro de unos días empezará el desfile hacia las playas y balnearios de moda, marcando el Grand Prix que hoy se corre el apoyo de la temporada.

En esta semana han terminado las representaciones de bailes rusos, que siempre alcanzan un éxito extraordinario y bien merecido, pues constituyen un espectáculo verdaderamente muy artístico y muy bien puesto en escena.

El teatro de los Campos Eliseos, inaugurado hace pocas semanas, reúne admirables condiciones de acústica y de confort; pero a pesar de su sencillez, no está habilitado con el buen gusto parisiense de otros teatros de la capital, notándose en su arreglo intervención extranjera.

Los artistas que toman parte en los bailes rusos trabajan con arte exquisito, y su labor ha de alcanzar tal perfección para representar obras tan difíciles de interpretar como L'après midi d'un Faune, de Debussy, y Le Prince Igor, que es la adaptación de baillables sobre el tema de la Imitación al vals, de Weber.

Ambas obras resultan interesantísimas, así presentadas; igualmente los bailes, puramente rusos, que tienen tanto carácter como animación y son muy amenos.

El Infante D. Luis Fernando dió anoche una fiesta espléndida en el Polo de Bagatelle, de la cual daremos cuenta en una próxima crónica.

MADRIZZY.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

INCENDIO EN ÁVILA

VARIAS CASAS DESTRUIDAS

Las primeras noticias.

ÁVILA. (Lunes, noche.) A las nueve de la noche se inició un violento incendio, al parecer en la casa núm. 8 de la calle de San Segundo, y digo al parecer, porque a la hora en que telegrafio todavía no está determinado.

Lo único que se sabe es que se vieron salir llamas de dicha casa y con rapidez comenzó a arder la casa inmediata, marcada con los números 10 y 12.

La casa núm. 8 tenía un piso y estaba establecida en la planta baja la farmacia del señor Guerra, que era una de las más importantes de la población.

El edificio números 10 y 12 constaba de tres pisos y también había establecida en la planta baja una farmacia, la del licenciado D. Juan Paradines.

Además estaba instalada en este mismo edificio la Central de teléfonos interurbanos, recientemente establecida.

Ambos edificios eran propiedad de D. Alejandro Ramos Busquet.

Dificultades para combatir el siniestro.

Antes de las diez de la noche todo el vecindario, con el espanto natural ante el rápido incremento del siniestro, pues el voraz elemento había destruido parte de la casa núm. 8, ardía la contigua y amenazaba propagarse a toda la manzana.

Se trató por las autoridades de organizar los trabajos para combatir el fuego; pero a pesar de rivalizar todo el vecindario en el deseo de prestar auxilios, todo el esfuerzo se esterilizaba por tal escasez de agua.

Procurando el aislamiento.

Después de realizar titánicos esfuerzos para procurar combatir el incendio, se encaminaron los trabajos a conseguir el aislamiento, confiándose en que por este procedimiento se conseguiría la extinción.

Poniendo los muebles a salvo.

Los vecinos de las casas de las inmediaciones trasladaban los muebles a la plaza del Alcázar, donde se ven hacinados, repartidos en diversos montones.

En la Central telefónica.

Hace poco tiempo había procedido la Compañía peninsular de teléfonos a instalar en esta población el teléfono interurbano, con material y mobiliario nuevos y excelentes.

Cuando empezó a arder la casa solamente estaban en las oficinas los empleados de servicio; pero no tardaron en acudir los restantes, y entré todos comenzaron a trabajar con denuevo, para salvar aparatos y muebles de esta sucursal de teléfonos.

No hay desgracias.—Sigue el incendio.

ÁVILA. (Martes, madrugada.) A las doce y cuarto de la noche, hora en que deposito este telegrama, no han ocurrido desgracias personales.

El incendio sigue amenazando destruir la calle de San Segundo, una de las más importantes de Avila.

Las pérdidas materiales, que a esta hora alcanzan una cifra respetable, no se sabe a cuánto podrán ascender cuando se logre dominar el siniestro.

Arden las casas de la plaza.

ÁVILA. (Martes, madrugada.) Continúa propagándose el fuego con aterradora violencia, alcanzando pavorosas proporciones.

Son las dos de la madrugada cuando deposito este telegrama y ya ha llegado el fuego a la plaza del Alcázar.

Está ardiendo la casa número 6 de dicha plaza, que es uno de los mejores edificios de la población.

Dos heridos leves y uno grave.

En los trabajos de extinción y salvamento han resultado tres heridos.

Cuando estaban trabajando en el tejado, un desprendimiento los arrastró a los tres.

De éstos, uno está herido grave, y dos leves.

En este momento son trasladados al hospital dos de los heridos.

El otro herido lo han llevado a su domicilio.

Pidiendo auxilios a Madrid.

La población está consternada y las autoridades con indescriptible preocupación, pues amenaza el siniestro destruir la parte más importante de la población.

Se ha reclamado auxilio a Madrid y han ofrecido enviarlo.

Es esperado un tren especial conduciendo una brigada del Cuerpo de bomberos municipales de Madrid.

Se cree que llegará este tren en las primeras horas de la mañana, y es esperado con ansiedad el material y los técnicos madrileños, pues las autoridades de aquí desconfían ya de que se pueda conseguir la extinción del siniestro, por la absoluta carencia de agua.

Los mejores barrios, desaparecidos.

Se ve un montón de escombros en cada uno de los edificios donde comenzó el siniestro.

Están convertidos en inmensos braseros los solares de las casas que ardieron, contribuyendo con las chispas que el viento arrastra a que siga el fuego propagándose.

Las casas que se han quemado pertenecían a la manzana de mejor ornato.

Ahora las casas que amenaza destruir el fuego constituyen el airoso soportal que en el invierno es el predilecto paseo de la ciudad. El pánico es indescriptible.

Siguen aglomerados los muebles en la plaza del Alcázar.

De su custodia está encargada la Guardia Civil.

El gobernador.

ÁVILA. (Martes, madrugada.) Ha llegado el nuevo gobernador civil, Sr. Mesa de la Peña, y se hizo cargo inmediatamente del mando de la provincia.

Marchó al sitio del incendio, cooperando con las autoridades y el vecindario, a los trabajos para combatir el incendio.

Todos trabajan de modo infatigable.

El servicio de incendios de Madrid.

ÁVILA. (Martes, tarde.) La máquina llegada de Madrid con la brigada de bomberos, trabajan incesantemente en la extinción del fuego.

Se han agotado los pozos de los alrededores, y en estos instantes se está maniobrando en el interior de la catedral, donde hay un pozo que, aun siendo muy abundante, se teme que también llegue a agotarse.

El personal de Telégrafos

Sobre este personal pesa un trabajo abrumador que, sin embargo, cursan con la regularidad necesaria, haciendo cuantos esfuerzos pueden, y sacando el servicio gracias a la actividad de que da pruebas este personal, siempre que para ello hay ocasión.

Contribuye al aumento del servicio telegráfico la natural ansiedad de las familias que tienen aquí deudos, y por telégrafo piden noticias de ellos.

Más detalles.

ÁVILA. (Martes, tarde.) La calle de San Segundo es una importante vía del centro de esta población, que afluye a la plaza del Alcázar, donde se desenvuelve con más actividad el tránsito.

En la acera de los pares se enlazan las casas por medianerías accesorias, habiendo un extenso soportal, que es el paseo de la ciudad.

El incendio empezó en la casa núm. 10 y 12, que está dividida en tres pisos.

En el segundo habita D. Joaquín Catalá, mecánico, que tiene casa de huéspedes, de los cuales la mayoría son alumnos.

La planta principal está ocupada por don Inocente Guerra, dueño de la farmacia y droguería establecida en la planta baja.

En el interior de esta tienda habita el manco de la misma D. Restituto Moyano.

Se supone que el incendio se inició en el desván de la casa de huéspedes, donde había depositadas un montón de virutas, que algún descuido las debió hacer arder.

En los primeros momentos acudieron numerosas personas al lugar del siniestro, organizando los primeros auxilios, que consistieron en el traslado de los muebles y artículos almacenados en la farmacia y droguería, sobre todo las materias inflamables.

Poco después llegaron las autoridades y empezó a funcionar el servicio de incendios, que aquí está montado con operarios que reciben una modesta retribución como premio por su asistencia a las revistas mensuales.

Trabajos del vecindario.

Al propagarse la noticia del incendio se produjo una gran alarma, y puede decirse que todo el vecindario se asoció a los trabajos de salvamento.

Desde los primeros momentos se tropezó con la dificultad de la escasez de agua, acentuada con la gran sequía reinante.

Pronto empezaron las llamas a invadir los edificios contiguos.

La casa número 8.

Esta casa consta de tres pisos. En el tercero izquierda habita D. Juan Paradina, dueño de otra farmacia establecida en la planta baja.

El tercero derecha lo ocupa D. Buenaventura Martín, maestro de obras.

En el segundo habita el intendente militar D. Luis Muñoz Cervera.

El principal está ocupado por la oficina provincial de Pósitos, habitando también en este piso el jefe de la misma, D. Federico García.

Esta casa y la que tiene los números 10 y 12 son propiedad de D. Alejandro Ramos Busquet, médico y concejal del Ayuntamiento, y estaban aseguradas.

Incremento del fuego.

Avanzaban las horas, y a pesar de los esfuerzos de los bomberos y del vecindario, tomaba el incendio proporciones aterradoras, amenazando alcanzar a las demás casas de la calle y de la plaza del Alcázar.

Estas iban siendo desalojadas, produciéndose grandes destrozos en los muebles, por la precipitación de los trabajos de salvamento.

Los huéspedes de la casa números 10 y 12, corrían despavoridos, llevando sus enseres y trasladando a lugar seguro las drogas de las dos farmacias.

En poco tiempo la Gloria de la plaza se vio llena de muebles en desordenado montón, que custodiaba la Guardia civil montada.

Como se temía que el fuego se propagase a la casa núm. 6 de la plaza del Alcázar, la alarma fué mayor, por estar ésta simétricamente alineada con otras 16 casas nuevas de los soportales.

El gobernador.

El gobernador civil llegó, haciéndose cargo inmediatamente del mando de la provincia, y sin perder momento pidió auxilios al ministro.

Informaciones del extranjero

Nace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
1.º de julio de 1863.

TURIN, 30. El Rey Fernando de Portugal ha llegado a Génova y en breve irá a Florencia.

El Comité central invita a los romanos a cortar toda relación con los partidarios de Francisco II.

BRESLAU, 30. Según la Gaceta de Silésia, el Gobierno nacional prohíbe la explotación de los ferrocarriles de Varsovia a San Petersburgo y de Vilna a Cidkechnez, con sus líneas telegráficas.

El Tribunal revolucionario castigará a los empleados y viajeros contraventores.

VARSOVIA, 30. En un encuentro en el Gobierno de Kouta, los rusos se han retirado con pérdida de 3 oficiales y 23 hombres.

CONTRA LAS FALSIFICACIONES

La Ciencia al servicio de la Policía

NUEVA YORK. El célebre físico americano Wood, profesor de la Universidad de Baltimore, ha encontrado una aplicación de los rayos ultravioleta, importantísima para descubrir falsificaciones de documentos.

Por este sistema se advierte admirablemente la falsificación más perfecta.

Los falsificadores, como es sabido, emplean determinadas sustancias que disuelven en la tinta de los escritos sin producir en el papel ni la alteración más pequeña, siendo imposible descubrir esta operación ni con el auxilio de una poderosa lente.

Pues bien; el profesor Wood ha aplicado su descubrimiento a un cheque en el que la palabra «cien» había sido reemplazada por la de «mil».

Los métodos antiguos no habían dado ningún resultado. Pero el sabio catedrático obtuvo una fotografía con el auxilio de los rayos ultravioleta, y en la placa se leía perfectamente la primitiva palabra que el falsificador había hecho desaparecer.

Satisfechísimo efectos Nesfarina. Muy agradable, digestión fácil y rápida, efectos reconstruyentes inmejorables. Dr. Uruñuela, Bilbao.

Los comerciantes españoles

Los que se van.

PARIS. Algunos de los representantes españoles han emprendido ya el viaje de regreso esta noche.

Entre los que han marchado figuran los señores Zurano y Alexandre.

Hablando con los delegados.

He tenido ocasión esta tarde de cambiar impresiones con los Sres. Prast, Zurano y algunos otros delegados.

Todos ellos me han confirmado que están satisfechísimos de los agasajes de que han sido objeto en París, y que las corrientes de aproximación francoespañola van por muy buen camino.

Don Carlos Prast, al terminar la sesión celebrada hoy en la Cámara de Comercio de París, ha invitado a los comerciantes franceses a ir a Madrid, coincidiendo con el viaje del Presidente de la República, M. Poincaré.

El Sr. Zurano me ha dicho que el estado actual de España permite a nuestro país sostener dignamente la competencia con cualquiera otro.

Ha añadido que el momento presente es de una gran oportunidad y debe ser aprovechado, procurando a todo trance que los dos Gobiernos estrechen las relaciones mercantiles de Francia y España, dándoles un amplio desenvolvimiento.

Una intervíu.

Con el secretario de la Cámara de Comercio de España en París, Sr. González, ha celebrado una intervíu un redactor de «Excel-sior».

El Sr. González ha hecho un detenido estudio de las relaciones entre Francia y España desde hace siglos y de las vicisitudes por que aquellas han pasado.

Ha dicho que España se encuentra ahora en un resurgimiento de su vida, y que a los políticos corresponde encauzar las corrientes de opinión que en la actualidad existen.

EL BILLETE COLOMBIANO

Un almacenista de calzado estafado

PARIS. El Sr. Collin, gerente de un almacén de calzado en la avenida de los Campos Elíseos, estaba en su tienda anteayer, a las siete de la tarde, cuando vio entrar a dos señores correctamente vestidos, con aspecto y acento extranjeros. Uno hablaba español y el otro inglés.

Compraron algunas botas y, tras algunas vacilaciones, compraron calzado por valor de 188 francos.

Al pagar, uno de los caballeros sacó de la cartera un billete colombiano de 100 pesos y lo entregó al gerente.

—Cobrese usted. Ese billete vale 508 francos en moneda francesa.

Collin examinó el billete, que no conocía, y le pareció auténtico. Pero, ignorando su valor exacto, pidió a los clientes le excusaran un momento, ensambándose a un hotel próximo. El cajero no conocía tampoco los billetes colombianos. Pero aconsejó al gerente del almacén de calzado diese a los clientes 400 francos y se informase al día siguiente en cualquier establecimiento de crédito.

Telegramas oficiales

Dos víctimas.

En el Ayuntamiento se han recibido los siguientes telegramas del delegado de Incendios, Sr. Reynot.

«AVILA, 8.30 m. Llegué cinco y media madrugada, comenzando inmediatamente los trabajos para localización del incendio, que tuvo verdadera importancia.

Daré cuenta del resultado de los trabajos, que dificulta la falta de agua.»

«AVILA, 9.40. Sigue propagación incendio, siendo difícilísimo dominarlo por la falta absoluta de agua.

El derrumbamiento de una medianería arrastró a un capataz, un bombero y al corneta de órdenes, pudiendo ser salvados; únicamente el corneta resultó con ligeras erosiones, sin otras consecuencias.»

AVILA 1.º Gobernador a ministro de la Gobernación.

A consecuencia del hundimiento de una de las paredes de las casas incendiadas han resultado los siguientes heridos:

Del Cuerpo de bomberos: Pablo Segovia, fractura de una costilla y conmoción visceral, siendo su estado grave; Cándido Canafor y Felipe Paseual, con contusiones leves.

Los vecinos de las casas inmediatas las han desalojado completamente, ante el temor de que puedan ser pasto de las llamas.

Continúan haciéndose titánicos esfuerzos para impedir la propagación del incendio; pero el ingeniero jefe de Obras públicas y el arquitecto municipal no responden de que el fuego no ha de propagarse. Todo depende de la oportuna llegada de los socorros enviados de Madrid.

Ha sido pasto de las llamas el archivo de Pósitos, establecido en una de las casas incendiadas. No ha podido salvarse ni un solo documento.

A consecuencia del incendio, media población ha quedado completamente a oscuras.

Hasta ahora, las pérdidas por el siniestro se calculan en 650.000 pesetas.

El fuego se debe a una imprudencia. En el piso segundo de la casa núm. 12, hallábase almacenadas gran cantidad de virutas, que ardiéron al contacto de un cigarrillo.

En los pisos bajos de las casas 10 y 12 había establecidas dos boticas y una droguería. Merced al arrojo de varias personas, entre ellas el concejal Sr. Torres, se evitaron mayores males, pues con peligro de su vida, sacaron materias explosivas de dichos establecimientos.

A las cinco menos cuarto de la mañana continúa el incendio, y a pesar del amanecer de un día claro, las columnas de humo obscurecen el espacio.

AVILA, 1. (6.45.) A las cinco y media ha llegado el delegado del servicio de incendios con personal y material de dicho servicio, comenzando inmediatamente con gran actividad los trabajos para la localización del incendio.

La carencia de aguas dificulta las operaciones.

AVILA, 1, 13.

El incendio se ha propagado a la casa número 16, obediendo la propagación a la carencia de agua.

Las casas son de construcción antigua y entramada, por lo que arden como la yesca.

El delegado de incendios, con personal a sus órdenes, sigue trabajando, secundado por las autoridades, pueblo y alumnos de Administración Militar.

Realizanse esfuerzos localizar el incendio antes de que llegue la noche, pues la propagación entonces sería desastrosa.

Delegado incendios a ministro Gobernación,

AVILA, 1, 9.49.

Sigue la intensidad del fuego y carencia absoluta de agua.

Continúan bomberos, procurando localizar.

Hundimiento medianerías, arrastró tres bomberos, sin graves consecuencias; uno, solamente lesionado leve.

AVILA 1, 9.15.

El incendio, que continúa amenazante, ha invadido la casa núm. 14 de la calle de San Segundo, casa que creo quedará destruida como las de los números 10 y 12.

Al desprenderse un paredón, en el cual trabajaban los bomberos de Madrid Angel Gómez, Francisco Arroyo y Hora, corneta de órdenes de la Dirección, cayeron envueltos entre los escombros; sólo resultaron con ligeras magullamientos y leves contusiones.

Los trabajos, por falta de agua, se limitan a cortar el incendio destruyendo aquello que pueda servir para la propagación del fuego.

PERLAS en hilos y parejas. Gran surtido. Joyería Sáinz. Alcalá, 14. chaffán de la Equitativa.

Festival infantil

Organizado por la Sociedad Benéfica del distrito del Centro, se celebrará el jueves, a las tres y media de la tarde, un festival infantil en el local de la kermesse de dicha Sociedad, establecida en la calle del Caballero de Gracia, esquina a la de Hortaleza.

El programa de la fiesta es el siguiente:

Primero.—Gran baile exclusivamente para niños de ambos sexos, siendo obsequiados con dulces y caramelos las parejas que más se distinguen por su gracia y su donaire.

Segundo.—Concurso de aros adornados. Se adjudicarán seis premios, consistentes en seis preciosos juguetes para los niños que, a juicio del Jurado, presenten los aros más artísticamente adornados. Habrá, además, otros 20 segundos premios para los que más se distinguen por su originalidad y buen gusto.

Tercero.—Rifa de un magnífico cordero a beneficio de los pobres del distrito.

Cuarto.—Concurso de muñecas. La Comisión otorgará seis premios para las niñas que mejor vestidas presenten a sus muñecas.

Quinto.—Suelta de pajaros, gran farandola infantil y galop final.

Absolutamente todas las papeletas de la tómbola estarán premiadas con preciosos juguetes, adquiridos por la Sociedad a este efecto.

os de Madrid. brigada de bomberos de a de D. Rafael Reynot, ios é hijo adoptivo de esta

anían la brigada un jefe, dos capataces, 28 individuos y un corneta. También traían dos parques completos de material.

Apresuradamente comenzaron a funcionar las máquinas de vapor, y empezaron los trabajos de aislamiento.

Entretanto el incendio se corría a la casa número 6 de la calle de San Segundo, compuesta de tres pisos.

En esta casa habitan D. Juan Tournier, oficial de quinta clase del Gobierno civil. En el bajo está la cervecería de D. Manuel Santo Domingo.

Se extendió también el fuego a la casa número 8 de la misma calle, donde habitaba en el piso principal doña Filomena Mesón, dueña de la finca.

Desgracias.

Durante los trabajos de extinción se registraron tres desgracias. El carpintero Pablo García, que se hallaba en el tejado, cayó, produciéndose heridas gravísimas.

Otros dos individuos adscritos a la compañía de bomberos de Avila, sufrieron heridas de pronóstico reservado, también por consecuencia de caídas.

Las pérdidas son incalculables.

A pesar de la celeridad de todo el vecindario en prestar auxilio al intendente, Sr. Muñoz Cervera, se le quemó toda el mobiliario y ropas.

Este señor ha tenido la desgracia de ver morir a cuatro hijos mayores en el transcurso de un año.

La documentación en las oficinas de Pósitos se quemó toda también, como asimismo la de las farmacias y droguerías y cervecería, salvándose alguna de la oficina central de Teléfonos Interurbanos.

En esta oficina se pudo salvar el cuadro de distribución.

Conferencias interrumpidas.

Pocos momentos antes de empezar el siniestro se hallaban funcionando algunos aparatos, celebrando conferencias telefónicas.

Al observarse la rotura de algunos aparatos y la confusión originada por el consiguiente pánico, preguntaron los que conferenciaban por la causa de las interrupciones, participándose entonces lo que ocurría.

Sigue el incendio.

Continúa el incendio amenazador, aunque algo más localizado.

El público, presa de pánico, presencia desparado el siniestro.

Informes de Gobernación

Primeras noticias.

Cerca de las diez de la noche se recibieron en Madrid noticias de que en Avila había estallado un formidable incendio, que amenazaba destruir la población.

Muchas personas que tienen parientes en Avila acudieron al ministerio de la Gobernación para informarse de la veracidad de la noticia.

El subsecretario de Gobernación confirmó el suceso, añadiendo que, según los primeros informes, la situación era algo alarmante.

Conferencia con el alcalde.

El ministro de la Gobernación, en cuanto tuvo noticias del incendio, se trasladó al ministerio, celebrando una conferencia telefónica con el alcalde de Avila.

Este le comunicó que se había iniciado un incendio en el centro de la población, habiendo destruido en los primeros momentos la casa en la cual está instalada la estación telefónica.

Como el incendio había adquirido desde los primeros momentos gran incremento, y en la población se carecía de abundantes medios para combatirlo, solicitaba el rápido envío de aquellos.

Tren especial.

El Sr. Alba, ante los apremiantes auxilios que reclamaba el alcalde de Avila, conferencia con el alcalde de Madrid y con el delegado del servicio de incendios, disponiendo que preparasen dos grupos de bombas, escalas de salvamento y demás utensilios para combatir el voraz elemento.

También se puso al habla el ministro con el alto personal de la Compañía del ferrocarril del Norte, para que se preparase un tren especial con el fin de transportar a Avila dicho material de incendios.

La Compañía preparó el tren con la rapidez que le fué posible, y a las once de la noche salía el tren con el material destinado a Avila.

Detalles.

Parece que el incendio se inició en una farmacia de la calle de San Segundo con tal rapidez, que a los pocos momentos quedaba toda la casa destruida.

Las llamas prendieron en seguida en tres casas próximas, no tardando en quedar aquellas totalmente envueltas, amenazando destruir toda la manzana.

Aparte del escaso material que tiene la población para estos casos, la escasez de agua ha contribuido a que el incendio se propagase con mayor rapidez y que el pánico del vecindario fuese mayor.

Heridos.

En las primeras horas de la madrugada se aseguraba que, a causa del excesivo arrojo de algunos vecinos, había que lamentar varias desgracias personales.

El gobernador.

El nuevo gobernador de Avila, Sr. Mesa de la Peña, salió anoche para su destino.

La noticia le habrá sorprendido en el camino.

El servicio de incendios.

En el tren especial, según decimos más arriba, salieron anoche para Avila 20 bomberos, al mando del jefe del servicio, señor Monasterio.

Fué también el concejal delegado Sr. Reynot.

Llevarán material completo de salvamento, botiquín de urgencia, seis carros, seis bombas y seis troncos de caballos.

encuen en el que de La menta. SO pas o cesen serbio

tran en Salónica a rendir sus armas lazo improrrogable de una hora desde cho acuerdo se les comunique. inquietud aumenta en Grecia por mo-

Otro rapto de Elena

NUEVA YORK. Después de todo género de fructuosas pesquisas por parte de la Policía Mr. John Maccarthy, riquísimo agente de cambio, ha recurrido a los periódicos para buscar a su hija Elena, de diez y seis años, misteriosamente desaparecida el martes de la semana pasada.

Elena había salido de un convento de Pensilvania hace seis meses.

De allí marchó a vivir con sus padres. Jamás salía sola; siempre la acompañaban su padre ó su madre.

El martes de la semana pasada, su madre le envió a hacer unos encargos a un almacén próximo, momentos antes de acompañarla, como ordinariamente, dar clase de música.

Pero Elena no volvió. Sus parientes creyeron en un rapto cometido por algún desconocido enamorado de la joven, que es bellísima.

Nada más ha vuelto a saberse de ella. Interrogado Mr. Maccarthy por la Policía, manifestó que poco antes de la desaparición de su hija tuvo con ella una fuerte discusión, durante la cual la dió una bofetada, porque se negaba a ir al colegio que él había elegido para terminar la educación de la joven.

Elena no quería ir a dicho colegio porque no quería abandonar las lecciones de música, por las que se mostraba apasionadísima.

Ahora la Policía está buscando sin descanso al maestro de música.

MISCELANEA

Los delitos militares.

PARIS. El Juzgado de instrucción que está actuando con motivo de las recientes insubordinaciones militares, decretó esta mañana varias detenciones de individuos pertenecientes a asociaciones y centros de carácter obrero, sindicalista ó anarquista.

Nueve individuos, que han sido detenidos en virtud de esta orden del juez, han ingresado en la cárcel.

Otra hazaña de las sufragaitas.

LONDRES. Las sufragaitas han prendido fuego, durante la noche última, al hermoso castillo de Ballikrain, en Escocia.

Los daños producidos por el incendio se calculan en 1.750.000 francos.

Los bomberos de Glasgow lograron dominar el fuego, pero cuando ya estaba destruida buena parte del castillo.

Afortunadamente, no ocurrieron desgracias personales.

Atentado contra un Príncipe.

CORBEIL. El Príncipe Murat iba con un teniente amigo suyo en automóvil, cuando éste chocó contra un obstáculo que había sido colocado en la carretera.

El automóvil volcó, quedando destrozado. El Príncipe resultó ileso.

UN RECALCITRANTE

Quiere divorciarse a los ochenta años

BERLIN. Se está debatiendo en Munich un pleito de divorcio incoado por el duque Luis de Baviera contra su mujer; pero ha sido necesario suspender los debates por no haber comparecido esta última.

Este pleito hace recordar las aventuras amorosas del duque Luis de Baviera, que cuenta unos ochenta y dos años.

El duque Luis ha sentido siempre antipatía por las damas aristocráticas, y se ha casado dos veces con burguesas y también con actrices.

En 1880, cuando tenía cincuenta años, se enamoró de la Sra. Mendel, una comedianta muy admirada en Munich por su hermosura, y a pesar de la vivísima oposición de la familia del Regente, se casó con ella y obtuvo se concediese a ésta el título de condesa de Wallersée.

Sin embargo, tuvo que retirarse de la corte de Baviera y refugiarse en una «villa», en las cercanías de Munich.

El duque Luis de Baviera fué siempre protegido por la Emperatriz Isabel de Austria, quien, mientras vivió, le pasaba una renta y le regaló un palacio.

En 1891 murió la condesa de Wallersée, y el duque, apenas pasado el año de luto, se casó con una bailarina, para la cual consiguió el título de baronesa de Bartoff.

Pues bien, de esta última esposa es de quien quiere divorciarse.

Nuestro Servicio de Turismo y Viajes Hoteles recomendados

En esta lista no aparecen sino los hoteles donde enviamos aquellos de nuestros lectores que utilizan nuestro «Servicio de Turismo y Viajes».

INGLATERRA

LONDRES Hchester Mansions Hotel. Situación céntrica.—Hotel de familias de primer orden. Ochenta cuartos. Cocina francesa. Se habla español. Ascensor

AL CAPRICHIO JUAN FADROS CALLE DE ALCALÁ, 26

Durante el mes de Julio. Grandes rebajas en género confeccionado, telas y adornos. Últimas novedades para viajes, campo y playa.—Pidanpe catálogos y precios.

JAQUECAS DOLOR DE CABEZA SE CALMAN EN EL AGTO

con Valerolína Monreal, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 8 pías. caja. Arenal, 3. Martín y Durán y P. Martín.—Sevilla «El Globo», Lanza 4.—Barc., Andreu, Uriach y Rivara.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
1.º de julio de 1864.

Los diarios de Barcelona se congratulan de la buena suerte del espada *Bocanegra*, que en la última corrida celebrada en aquella plaza fué cogido tres veces, saliendo ileso después de haber sido lanzado al espacio. El toro fué muerto por el mismo espada, el que se lanzó al bicho con tal decisión, que más parecía que le movía el dolo de venganza que el de dar muerte a la fera con las reglas del arte.

Las últimas noticias recibidas de Almería manifiestan que los sacudimientos continúan y se habían extendido á otros pueblos. El antiguo diputado á Cortes por aquella provincia D. Francisco de las Rivas, queriendo aliviar en parte tan terribles desgracias, sabemos que ha remitido al señor gobernador de la misma la cantidad de 10.000 reales vellón para que los distribuya según crea conveniente entre los habitantes de los pueblos que más hayan sufrido y más desvalidos se encuentren.

ANDALUCIA

La línea de Bobadilla á Algeciras.

ALGECIRAS. (Lunes, noche.) Todavía no se ha verificado la entrega á la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces de la línea férrea de Bobadilla á Algeciras.

Como dije en telefonema anterior, vinieron de Málaga el director, los ingenieros y jefes de servicios de la Compañía adquirente; pero parece que á última hora se ha suscitado alguna dificultad, y se espera cablegrama de Londres, respondiendo la consulta elevada al Consejo de administración de la Compañía del ferrocarril de Bobadilla á Algeciras.

Huelga general en Huelva.

HUELVA. (Lunes, noche.) En el mitin de albañiles que sostienen la huelga, hablaron representantes de los obreros de todos los gremios.

Acordaron el paro general para el lunes próximo, por solidaridad con los huelguistas.

La huelga de Jerez.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Martes, madrugada.) El alcalde ha celebrado varias conferencias con los patronos y obreros agricultores para buscar la solución del conflicto pendiente entre ellos.

Hay corrientes de armonía, que hacen suponer que la solución está próxima. Los huelguistas promovieron esta noche un fuerte altercado, formando por las calles grupos en actitud levantisca.

La Policía y los guardias municipales los disolvieron, renaciendo inmediatamente la tranquilidad.

El ministro de Gracia y Justicia.

SEVILLA. (Lunes, noche.) En el expreso ha marchado el ministro de Gracia y Justicia, señor Rodríguez de la Borbolla.

Le despidieron las autoridades y gran número de amigos.

La huelga de Aznalcollar.

SEVILLA. (Lunes, noche.) La huelga de mineros de Aznalcollar está en vías de solución.

Se han reunido los patronos y los obreros, llegando á un acuerdo respecto á las horas de

trabajo. Ahora estrictan las diferencias en una pequeña cantidad acerca de la cuantía del jornal.

Las tarifas de los muelles.

La Cámara de Comercio ha celebrado una reunión con objeto de protestar de las nuevas tarifas de muellaje propuestas por la Junta del puerto.

Afecta la cuestión á toda esta región.

El «Alfonso XIII».

CADIZ. (Martes, tarde.) El capitán del transatlántico «Alfonso XIII» comunica por radiograma que el miércoles 2 de este mes, á las cuatro de la madrugada, espera llegar á la Coruña.

PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyería de moda. Carretas, 3.

ARAGON

El director de Primera enseñanza.

ZARAGOZA. (Lunes, noche.) Ha estado hoy en esta capital el director general de Primera enseñanza, D. Rafael Altamira.

Acompañado el Sr. Altamira por el delegado regio de primera enseñanza, Sr. Gascón y Marín, ha visitado algunas escuelas municipales.

Ha manifestado el director general que pronto aparecerá un decreto declarando escuelas graduadas todas las que en Zaragoza existen.

Como consecuencia de este decreto se elevará á veintitrés el número de los maestros de las escuelas públicas de esta ciudad.

El Sr. Altamira ha marchado á Madrid.

El ferrocarril á Camineal.

La Compañía belga, propietaria del ferrocarril Central de Aragón, ha adquirido la línea ferroviaria de Zaragoza á Cariñena, que le servirá de base para la construcción del ferrocarril proyectado de Zaragoza á Camineal.

El personal de la línea de Cariñena queda con la misma organización actual, sin que sufra la menor alteración.

Los republicanos.

El Consejo de inteligencia republicana ha tomado el acuerdo de no considerar como republicanos á los que, llamándose de este modo, están dispuestos á pasar á la Monarquía, sea con determinadas condiciones ó sin ellas.

Además invitarán á todas las entidades de Zaragoza á celebrar una manifestación de protesta contra la guerra de Marruecos.

Los conservadores.

Mañana asistirá á minoría conservadora á sesión pública de la Diputación provincial. Los conservadores estaban alejados de la Corporación, á consecuencia de los incidentes que surgieron antes de constituirse.

CATALUÑA

Viajero.

BARCELONA. (Martes, tarde.) En el expreso de esta mañana ha llegado á esta ciudad, procedente de Madrid, el senador vitalicio Sr. Palomo.

Mitín contra la guerra.

Para mañana organiza el grupo revolucionario del Centro Obrero de Mataró un mitin contra la guerra y la política del Gobierno.

El jueves se celebrará otro con el mismo objeto en Barcelona, organizado por los radicales, en un Círculo del centro de la ciudad,

y para el sábado se anuncia otro, organizado por la agrupación denominada Jóvenes Barrios, en un local de la barriada de Clot.

Los jaimistas.

Esta mañana han salido para Lérida el jefe regional jaimista duque de Solferino y el secretario de la Junta.

Van á presidir la Asamblea de delegados, que se reunirá en dicha ciudad.

El objeto de la Asamblea es reorganizar las fuerzas jaimistas de la provincia.

Cuestiones obreras.

El gobernador ha celebrado una extensa conferencia con la Comisión de obreros de la Sociedad del arte fabril La Constancia, tratando del conflicto que se avecina.

Los comisionados manifestaron que están dispuestos á ir á la huelga desde el próximo día 21, si antes los patronos no han demostrado su conformidad con las bases presentadas.

Añadieron que será muy importante á huelga, pues secundarán el movimiento varios miles de obreros, quedando paralizado el trabajo en muchas fábricas y talleres.

El Sr. Francos Rodríguez les ofreció estudiar el asunto y hablar del mismo con las Sociedades patronales.

Entre los fabricantes é industriales empieza á preocupar la actitud de los obreros de La Constancia.

Se dice que éstos obedecen á manejos políticos para unir las fuerzas de algunos Sindicatos obreros que son ajenos á toda tendencia política.

El ministro de Instrucción pública.

Se ha recibido un telegrama del ministro de Instrucción pública participando que el día 4 del actual, en el expreso, llegará para asistir á la clausura del Congreso de doctores y licenciados en Ciencias.

Para preparar el recibimiento que se le dispensará han conferenciado el rector de la Universidad y el gobernador.

Aqua de Cabreiroá.

Facilitan grandemente la expulsión de cálculos

VALENCIA

A la memoria del Sr. Canalejas.

VALENCIA. (Lunes, noche.) En Puebla Larga se ha verificado con solemnidad y brillantez el acto de descubrir la lápida que con el nombre del Sr. Canalejas rotula una calle del pueblo.

Asistieron las autoridades, diputados y numeroso público.

El alcalde pronunció un discurso encomiástico, dedicado á honrar la memoria del ilustre Presidente del Consejo.

Para contribuir á la suscripción nacional dedicada á erigir un monumento al Sr. Canalejas se reciben diariamente en el Gobierno civil donativos de los Ayuntamientos y demás Corporaciones oficiales de los pueblos de esta provincia.

El submarino «Espadante».

Con rumbo á Gibraltar, ha zarpado el submarino portugués «Espadante».

Alborotadores multados.

A los cinco detenidos á la salida del mitin contra la guerra les ha impuesto el gobernador zool pesetas de multa á cada uno, y los puso en libertad.

Vuelca un carro y mata á una mujer.

ALICANTE. (Lunes, noche.) En Paríent, pueblo de esta provincia, salieron varias personas en un carro, volcó este vehículo y resultó muerta Josefa Morce Pérez.

Avisado el Juzgado de instrucción de Pe-go, ordenó el levantamiento del cadáver.

El «Marqués de la Victoria».

Ha zarpado con rumbo á Valencia el cañonero *Marqués de la Victoria*.



Somatose

Brillantemente calificada desde hace muchos años por sus excelentes efectos en Anemia, Clorosis, Debilidad general, Convalecencias, Puerperio, Niños enfermizos é inapetentes.

Iglesias y Soriano.

VALENCIA. (Lunes, noche.) En el tren correo han marchado á Madrid D. Pablo Iglesias y D. Rodrigo Soriano.

El público ha advertido que ocupaban departamentos distintos.

Don Pablo Iglesias ha sido despedido por una veintena de amigos, que le han aplaudido.

Don Rodrigo Soriano ha sido despedido por menor número de personas.

Cuestiones obreras.

La huelga de hojalateros puede darse por terminada.

En el local de la Sociedad de patronos se ha reunido una Comisión de éstos con otra de obreros huelguistas, y han convenido la aceptación de fórmulas conciliadoras.

La presunta huelga de tranvianos se cree alejada.

El gobernador civil celebra frecuentes conferencias con el director de la Compañía y con la Comisión de obreros.

VASCONGADAS

Partido de balompié.

IRUN. (Lunes, noche.) El partido de balompié jugado por los equipos del Athletic de Bilbao y del Racing de Irún ha sido reñidísimo.

Ha ganado el de Bilbao por tres «goals» á dos.

La concurrencia ha sido extraordinaria.

Concurso literario.

SAN SEBASTIAN. (Lun s, noche.) El Jurado del concurso literario organizado para las fiestas del Centenario ha acordado otorgar el premio de 1.500 pesetas al autor del trabajo titulado *31 de agosto*, D. Vicente Ferraz, catedrático de Literatura de este Instituto.

AVISOS UTILES

Laxante superior

Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.



A. SAEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6. ent.º

Lotería Nacional

Sorteo del 1 de julio de 1913

TÍTULOS.	NÚMERO.	POSICIONES.
800	24.783	
100.000	24.784	Madrid-Idem-Idem.
800	24.785	
600	10.278	
243	1.783	Barc.ª-Santder.-Madrid.
238	1.789	
293	1.830	
269	1.861	
293	1.878	Bollullos-La Unión-Huelva.
307	1.896	
319	1.907	Barc.ª-Málaga-Valladolid.
339	1.932	Madrid-Málaga-Madrid.
361	2.001	Quintanas-Sevilla-Barc.ª
386	2.002	Ferida-Coruña-Valladolid.
408	2.003	Tatana-Barc.ª-Talsvera.
520	2.013	Madrid-Idem-Idem.
580	2.019	Madrid-Idem-Idem.
601	2.027	Jerez-Santder-Zaragoza.
629	2.053	Madrid-Idem-Idem.
654	2.060	Madrid-Barcelona-Idem.
676	2.064	Huelva-Jaén-Madrid.
690	2.077	Huesca-Barc.ª-Valladolid.
722	2.122	Iscas-Segovia-Lucena.
738	2.127	Barcelona-Idem-Idem.
740	2.128	Madrid-Burgos-Algeciras.
773	2.129	Barcelona-Idem-Idem.
800	2.133	Taragona-Barc.ª-Huelva.
801	2.135	Huelva-Madrid-Bilbao.
816	2.142	
822	2.165	
914	2.282	
926	2.287	
929	2.247	
970	2.271	

99 aproximaciones de 800 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

99 ídem de 800 ídem ídem, para los 99 números restantes del premio segundo.

2 ídem de 800 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al primero.

2 ídem de 600 pesetas cada una, para los del segundo.

2 ídem de 592 pesetas cada una, para los del tercero.

El siguiente sorteo se celebrará el día 11 de julio.

Cent. a	2.501	3.082	4.489	6.23	9.477	12.209	15.047	16.147	17.588	18.280	20.047	21.106	22.424	25.05	26.480	27.887	29.977	31.004	32.204
1.352	2.038	3.134	4.870	6.94	9.482	12.235	15.083	16.171	17.570	18.272	20.054	21.174	22.428	25.078	26.485	27.887	29.993	31.004	32.204
1.358	2.045	3.139	4.981	6.975	9.518	12.272	15.124	16.212	17.611	18.313	20.095	21.215	22.469	25.119	26.526	27.928	30.034	31.045	32.245
1.405	2.031	3.125	4.989	6.435	9.019	11.025	12.282	13.701	15.001	16.200	17.598	18.981	20.089	21.205	22.407	24.084	25.103	26.204	27.031
1.428	2.702	3.789	4.937	6.449	8.054	9.575	11.051	12.317	13.707	15.039	16.220	17.600	18.984	20.108	21.253	22.511	24.088	25.106	26.581
1.446	2.704	3.830	4.978	6.478	8.071	9.585	11.057	12.326	13.732	15.042	16.241	17.604	18.995	20.114	21.264	22.532	24.110	25.128	26.603
1.470	2.718	3.844	5.018	6.506	8.096	9.637	11.104	12.336	13.757	15.066	16.251	17.616	19.010	20.129	21.282	22.552	24.130	25.148	26.623
1.475	2.755	3.848	5.018	6.515	8.140	9.637	11.104	12.336	13.757	15.066	16.251	17.616	19.010	20.129	21.282	22.552	24.130	25.148	26.623
1.499	2.759	3.855	5.019	6.517	8.142	9.650	11.156	12.400	13.800	15.118	16.308	17.640	19.010	20.129	21.282	22.552	24.130	25.148	26.623
1.509	2.765	3.864	5.028	6.559	8.171	9.751	11.202	12.460	13.818	15.143	16.332	17.662	19.011	20.129	21.282	22.552	24.130	25.148	26.623
1.509	2.765	3.864	5.028	6.559	8.171	9.751	11.202	12.460	13.818	15.143	16.332	17.662	19.011	20.129	21.282	22.552	24.130	25.148	26.623
1.531	2.767	3.875	5.067	6.582	8.199	9.768	11.265	12.477	13.895	15.249	16.421	17.740	19.088	20.254	21.424	22.718	24.205	25.165	26.642
1.553	2.767	3.875	5.067	6.582	8.199	9.768	11.265	12.477	13.895	15.249	16.421	17.740	19.088	20.254	21.424	22.718	24.205	25.165	26.642
1.553	2.767	3.875	5.067	6.582	8.199	9.768	11.265	12.477	13.895	15.249	16.421	17.740	19.088	20.254	21.424	22.718	24.205	25.165	26.642
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583	2.783	3.979	5.079	6.764	8.226	9.791	11.285	12.525	13.981	15.290	16.528	17.854	19.216	20.268	21.475	22.734	24.267	25.234	26.671
1.583																			

INFORMACIONES DE MADRID

Pace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
1.º de julio de 1913.

Las *Novedades* dedica ayer su primer artículo de fondo a discurrir sobre el carácter del crimen intentado contra el Sr. Cabello, y concluye diciendo que los síntomas de podredumbre y corrupción se van manifestando con una frecuencia y una significación alarmantes; que es preciso sanificar esta atmósfera que nos rodea, y que son necesarias algunas reformas que vigoricen el sentido moral y abatan un poco los instintos materiales.

Parece que ayer ha sido preso uno de los sujetos complicados en la causa que se sigue por tentativa de asesinato contra D. Pedro Cabello Martínez, y que se creía prófugo. El Sr. Cabello se muestra muy alarmado por hallarse en libertad una de sus sobrinas, y parece que ha estado ayer a hablar del asunto con algunas autoridades y a manifestarles que, temiendo por su seguridad personal, tendrá que salir de España. Continúa el sumario con el mayor sigilo.

Solares, progresa

El soberbio balneario de Solares, enclavado en el más bello y encantador rincón de Santander, cuenta cada año con mayor concurrencia. Esta temporada es enorme el número de enfermos que están desfilando por su gran Hotel.

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Miércoles 2 de julio de 1913.

Sale el Sol a las 4,48.
Se pone a las 19,49.
Sale la Luna a las 21,35.
Se pone a las 18,41.

SANTORAL. — La Visitación de Nuestra Señora a su prima Santa Isabel; Santos Urbano, Proceso, Martiniano, Vidal, Justo, Félix y Felisísimo, mártires; Santos Otón y Switimo, confesores, y Santas Marina y Sinfonasa, mártires, y Santa Monegunda.

SAN OTÓN, obispo.
Nació en Suavia y, siguiendo sus naturales inclinaciones, se consagró al estado eclesiástico. El Emperador Enrique IV, sabedor de sus grandes virtudes, le nombró director y capellán de su hermana la Princesa Judit. Después de la muerte de esta Princesa, regresó a Alemania y fué nombrado canciller del Emperador.

El año 1103 fué consagrado obispo de Bamberg. El año 1104 concurrió con su elocuencia a defender la paz en la Dieta que se reunió en Bamberg con sus numerosas conquistas, construyó templos, dictó reglas de costumbres, predicó con suma frecuencia los preceptos evangélicos y, tranquilo por el porvenir de los nuevos convertidos, regresó a su diócesis a continuar su vida de piedad. Finalmente falleció el día 2 de julio de 1139. En 1189 fué canonizado por Clemente III.

Omnibus y berlinas

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12, número, y Mayor, 22, Teléfono 908.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

ESTADO.—Recepción por S. M. el Rey (q. D. g.) del Excmo. Sr. D. Enrique Larrain Alcalde, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República de Chile en esta corte.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo cese en el cargo de jefe del Cuerpo de Seguridad de Madrid el coronel de Infantería D. Luis Jiménez Pajaredo.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real decreto disponiendo se ajusten a las escalas que se publican desde el día de la fecha los sueldos del profesorado numerario de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

—Otro disponiendo se provean en los turnos que se publican las vacantes de profesor ó profesoras numerarias de Escuela Normal.

—Otro disponiendo quede redactado en la forma que se indica el artículo 4.º del real decreto de 22 de julio de 1912.

—Otro disponiendo se lleve a cabo la estadística de las capitales de provincia de España con arreglo a las órdenes é instrucciones de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico.

HACIENDA.—Real orden ampliando por un mes el plazo concedido para la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales.

—Otra declarando que el término medio del cambio de francos en el mes próximo pasado ha sido el de 8,64 por 100.

GOBERNACION.—Real orden nombrando directores médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de Rosas, Denia, San Esteban de Pravia y Ribadesella, respectivamente, á D. Francisco Suñer Rovira, D. Lorenzo García Cifaló, D. Nicolás Calvín Fernández y D. José Souto Bearis, y disponiendo se convoque á oposición para proveer los cargos de directores médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de Vinaroz y Santa Cruz de la Palma.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gracia y Justicia.—Adición al anuncio publicado referente á la convocatoria para proveer el Registro de la propiedad de Orotava (Canarias).

Hacienda.—Declarando nulo y sin ningún valor el billete núm. 30.850 de la Lotería Nacional del sorteo que ha de celebrarse en esta corte en el día de hoy.

—Índice, por orden de materias, de leyes, reales decretos, reales órdenes, reglamentos, circulares é instrucciones que se han publicado en este periódico oficial durante el segundo trimestre del año actual.

EN LOS CUATRO CAMINOS

Un hombre muerto

Anoche ingresó en la Casa de Socorro un hombre de unos cuarenta años, en lamentable estado de embriaguez.

Presentaba además diferentes heridas. Su estado era de tal gravedad, que falleció al poco rato de ingresar en el benéfico establecimiento.

Los facultativos de guardia se limitaron á dar cuenta de la muerte del ingresado sin determinar las causas, porque había llegado ya en estado agónico.

Los guardias que le condujeron le habían hallado en la calle de Aceiteros, ya sin conocimiento.

Según alguien dijo, el hombre, que iba tambaleándose, recibió un tremendo empujón y cayó al suelo, ocasionándose una herida de importancia.

El Juzgado de guardia se personó en la Casa de Socorro y ordenó el levantamiento del cadáver y su inmediato traslado al Depósito judicial.

Hoy le será practicada la autopsia para investigar si la muerte fué debida á la depresión por el alcoholismo, ó á las lesiones sufridas.

Hasta que esto no se determine, no se practicarán averiguaciones.

El cadáver no había sido identificado á la hora que escribimos estas líneas.

Banquete á García Prieto

Para conmemorar el octavo aniversario de la fundación del Aero Club de España y para festejar el nombramiento de presidente del mismo á favor del marqués de Alhucemas, se reunieron anoche para cenar en el Ideal Retiro un centenar de amantes de la aviación.

Entre los comensales figuraban todos los individuos de la Junta directiva de la Real Sociedad, gran número de políticos y una nutrida representación de la Prensa.

Durante la comida, en la que reinó la más franca cordialidad, se hicieron votos por el progreso de la aviación en España.

Al escanciarse el champagne, levantóse el coronel de Ingenieros Sr. Vives y dió lectura á gran número de adhesiones al acto de diputados, senadores y aviadores que no habían podido acudir al banquete.

En nombre de la Comisión organizadora del acto, explicó el objeto de la comida é hizo historia de la creación del Real Aero Club, tributando un cariñoso recuerdo al fundador del mismo, D. Jesús Fernández Duro.

Elogió el acierto del Club al elegir presidente al señor marqués de Alhucemas, y terminó su breve discurso brindando por el Rey, presidente honorario del Aero Club de España, por la aeronáutica española y por el señor marqués de Alhucemas.

A continuación levantóse á hablar el señor García Prieto, siendo saludado por los comensales con una estruendosa salva de aplausos.

Comenzó dando gracias por las frases de elogio que el coronel Sr. Vives le había tributado.

Atribuyó modestamente á la buena amistad que le profesan los individuos de la Junta la designación suya para el cargo de presidente del Real Aero Club de España, toda vez que, según afirmó, sólo tiene ideas generales respecto á asuntos de aeronáutica; pero prometió con frases galanas, que fueron muy aplaudidas, dedicar las vacaciones veraniegas al estudio de los problemas de la aeronáutica, añadiendo que siente intensa satisfacción cuando piensa en las cosas del aire y del cielo, que le hacen apartar la vista y el pensamiento de las impurezas de la tierra y de la política.

Abogó por el engrandecimiento de la aeronáutica española, lamentándose de que mientras en Francia existen 900 pilotos aviadores, en España no pasan de 15.

Hizo votos por la creación de un grupo parlamentario defensor de los asuntos relacionados con la aeronáutica, y excitó á la representación de la Prensa para que ayudase á la obra del desenvolvimiento de la aviación en España.

Dedicó un cariñoso recuerdo á las víctimas de la aviación, y terminó brindando por el progreso, por la salud y el bienestar de S. M. el Rey, presidente honorario del Aero Club de España, porque representa el progreso y el bienestar de la nación.

Grandes y prolongados aplausos ahogaron las últimas palabras del orador.

La fiesta terminó en medio de la más franca alegría, haciendo todos votos por el progreso del Real Aero Club de España.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano á cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos á todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto á donde se trasladan sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

ACTUALIDAD LITERARIA

«LA CATORCE»

Pedro Mata acaba de publicar una nueva novela, «La Catorce». Un libro de Pedro Mata es siempre un acontecimiento. Lo es porque su autor ocupa, por méritos indiscutibles, uno de los primeros puestos entre la juventud literaria española; lo es porque sus obras son siempre interesantes, y lo es, en fin, por tratarse de un escritor que se prodiga poco. Sea porque la fiebre exhibicionista no ha alcanzado en él el grado de aguda irritabilidad que en la mayoría de sus restantes compañeros, sea por su defecto de holgazanería ó simplemente porque su actividad se ve solicitada por otros géneros, por desgracia menos bellos, pero más productivos, de una remuneración más inmediata y más segura, es lo cierto que Pedro Mata se asoma al campo de la novela muy de tarde en tarde. No es éste ciertamente el camino más seguro para conquistar notoriedad y renombre. En tiempos de tan ruda competencia como los actuales, el escritor no tiene más remedio que exhibirse mucho, si no quiere que el público ingrato y voluble se olvide pronto de su nombre. Hacer lo contrario en un país en donde con tanta facilidad triunfan los osados, los impacientes y los cucos, en donde hay escritor que ha cimentado su reputación literaria en no perder un banquete ni dejar de asistir á un solo entierro, es ir inevitablemente, y lo que es peor aún, inocentemente, al sacrificio.

Pedro Mata no frecuenta tertulias literarias; no brilla en los saloncillos; no utiliza las columnas del periódico como cañón de carabina para fusilar reputaciones, disparar agravios ni repartir favores. No tiene prisa por llegar, y si la tiene no la exterioriza. Sabe que en arte «llegar» es lo de menos. Se llega ó no se llega. Lo importante es trabajar sinceramente, honradamente, buscando en la interior satisfacción, en la confianza en uno mismo y en el triunfo del propio esfuerzo la satisfacción más legítima, que al fin el arte, como las buenas acciones, llevan en sí mismo la mejor recompensa. Trabaja calladamente, estudia, lee, observa, se mezcla con las gentes del pueblo, recorre las calles, analiza las costumbres, escudriña las almas, y un día, de pronto, sin anuncio, sin previo aviso, lanza una novela.

Y es esta novela, como *La Catorce*, una historia de palpitable realidad, humana y viva. Pedro Mata es uno de los poquísimos escritores que han sabido resistir el empuje de las influencias extranjeras y mantenerse perfectamente fieles á la vieja tradición española; uno de los pocos que saben y pueden servirnos vint' viejo en odres nuevas. Fuera del estilo que, naturalmente, tiene que acomodarse á las necesidades modernas, *La Catorce* es, por su estructura, por su asunto y por su desarrollo, una verdadera novela clásica, como aquellas que dejaron para nuestro «olaz» los escritores inmortales del siglo de oro. Novela de picardía y de humorismo, de observación aguda de la vida del pueblo, de un realismo fuerte y sano, que no traspasa jamás los justos límites de la decencia y del decoro, esta novela tiene todo el perfume de la vieja tradición castellana. Como los grandes maestros, Mata arranca sus personajes de la propia cantera de la vida. Son seres vivos, con quienes tropezamos á diario en la calle; hermanos nuestros por las ideas y por el corazón, por el temperamento y por la sangre. Nadie más real y más humano, y al mismo tiempo más pintoresco y más gracioso, que el tipo de Felipe Carvajal, el sabio epicéurico y bohemio, que distribuye su vida entre aventuras fáciles y atracones de filosofía. Es un tipo originalísimo, un verdadero acierto, que bastaría por sí solo para hacer admirable esta novela.

Pero hay todavía algo más que la realza y avalora, y es el ambiente. Si exceptuamos á Galdós, á Baroja y á Répide, difícilmente se encontrará entre nuestros modernos escritores quien supere á Mata en el conocimiento del pueblo de Madrid. Sus descripciones fuertes, propias, luminosas parecen arrancadas de un tapiz goyesco. Nadie como él ha descendido á los bajos fondos y ha sabido remover las almas con una ironía más sana y un humor más pintoresco y más castizo. Los capítulos en que se describen los merenderos de Amaniel, el paseo por la Moncloa, la borrachera en el coche de punto, son páginas que quedarán en nuestra literatura como modelos de verdadera gracia, de viva realidad, de observación sutil y aguda de las costumbres de este pueblo de Madrid, tan inconsciente, tan sencillo, tan bueno y tan calumniado aun por aquellos mismos que han pretendido enaltecerle.

En resumen: *La Catorce* es una obra admirable y bellísima que debe servir para convencer á Pedro Mata de lo absurdo y lo inconcebible que resulta en él permanecer en el retraimiento de un género en el cual hallará siempre sus mayores y más legítimos triunfos.

La Guardia Civil

Incendio importante.

La Guardia Civil de Villamanrique de Tajo comunicó anoche á la Dirección general de Seguridad que en una casa, propiedad de doña Eugenia Sánchez Gutiérrez, se había declarado un importante incendio.

Comenzó en unos almacenes de paja y se propagó á los corrales y al resto del edificio, que fué destruido por las llamas.

Añade la Guardia Civil en el parte que también fueron pasto del voraz elemento cuatro casas que distaban unos ciento cincuenta metros de la en que se inició el fuego.

El cabo comandante del puesto y dos guardias fueron los primeros que acudieron, y estuvieron trabajando, ayudados del vecindario, durante más de diez horas.

En este tiempo quedaron destruidas cinco casas.

Los guardias civiles pudieron salvar tres mulas, pero otras tantas perecieron carbonizadas.

Las pérdidas pasan de doce mil pesetas. Se quemaron también 12.000 arrobas de paja y 9.000 gavillas de sarmientos y dos coches.

TRIBUNA LIBRE

La Academia de Roma

Es extraño y lamentable que habiendo formado parte de dicha Academia tantos hombres de talento, y que habiendo ocupado después altos cargos, no hayan dirigido una mirada y empleado un poco su influencia en mejorar en hacer más artístico el reglamento por el que se rige dicho centro, para que sus frutos, que si hasta la fecha han sido buenos, sean superados.

Yo quiero tratar solamente de los artículos correspondientes al pensionado por la música; á cuya sección tengo el honor de pertenecer, pues aun cuando los referentes á los pensionados por las artes plásticas también se resienten de defectos, no es mi ánimo meterme en un campo que no me pertenece y en el que mis compañeros de pensión podrían con más competencia que yo exponer su juicio.

Ya en las oposiciones para obtener las pensiones se nota la necesidad de una reforma. Son una ruda prueba, no del saber de cada aspirante, sino de su salud.

El que después de los veinticinco días que dura el tercer ejercicio, en los cuales, incommunicado, y encerrado en una habitación cualquiera, no siempre bien ventilada, tiene que escribir una gran escena dramática, ó mejor dicho, una ópera en un acto para gran orquesta; el que después de esta prueba, como digo, su salud no ha sufrido quebranto alguno, bien puede llamarse privilegiado.

Si al menos los encierros se hicieran en un local de buenas condiciones higiénicas, y que dispusiera de un jardín donde los opositores pudieran respirar el aire puro y refrescar un poco su imaginación, se haría más llevadera la carga, que aun en esas condiciones soy de la opinión de reducir, porque en los veinticinco días apenas si hay tiempo para el trabajo material de escribir.

Las obligaciones del pensionado durante los cuatro años que dura su pensión, si cumple bien el reglamento y si sus envíos son aprobados anualmente, son las siguientes:

El primer año residirá obligatoriamente en la Academia. No vea la razón.

«Es casi preciso renunciar á oír música cuando se vive en Roma, decía Gounod. Yo mismo había llegado á no poder componer en medio de aquella atmósfera antiharmónica.»

Y si esto decía el autor de *Fausto*, en el año 1839, con más razón puede decirse hoy, puesto que Italia permanece aún ajena al gran progreso que ha realizado Alemania y á la evolución que se nota actualmente en Francia.

En este primer año hará la composición de un acto de ópera sobre libreto en castellano. Además, un motete en el estilo moderno para voces y orquesta, y otro en el estilo antiguo para voces solas. Y también la copia en partitura y con notación moderna de una obra importante de autor español de los siglos XVI ó XVII, que no haya sido publicada, ó al menos poco conocida.

En el segundo año compondrá una misa para voces con acompañamiento de órgano ó orquesta y una obra del género sinfónico para orquesta (marcha, obertura, etc., etc.).

En el tercer año, una ópera en dos ó más actos, pudiendo ser uno de ellos el que envió el primer año, si fué aprobado, y una obra de música de cámara (cuarteto, quinteto ó sonata para uno ó varios instrumentos, etc.).

Duante el cuarto año compondrá: Una sinfonía en cuatro tiempos en el estilo de los clásicos.

Un oratorio para voces y orquesta sobre libreto en latín ó castellano.

Y, por último, una Memoria en la que el pensionado expondrá su juicio sobre la enseñanza y el estado del arte en los países que ha recorrido, sin olvidar las curiosidades bibliográficas.

Por lo que se ve, el pensionado es considerado como un niño indolente, que necesita ser instigado continuamente por la fusta del reglamento. Esto creo conveniente para una escuela de primera enseñanza, para inculcar al alumno el amor al estudio, pero no para un centro de la categoría de la Academia de Roma, cuyos pensionados creo con suficiente discernimiento para escoger lo que les conviene, y seguir el camino apropiado á su carácter y facultades.

Si por casualidad entre los pensionados hubiese alguno que se duerma en las pajas, artículos tiene el reglamento eficaces para hacer desaparecer de la Academia todo perezoso. El hacerle trabajar á la fuerza tendrá por fin que hará un gran amontonamiento de notasfalto de sentido y de estética, fabricado solamente para llenar los requisitos reglamentarios, sin ambición ni ideal alguno, el cual pasó desapercibido, porque no hubo tiempo para calificarlo debidamente.

Así, pues, terminará la pensión y estará á la misma altura que cuando empezó.

Nada menos eficaz ni más antiartístico que obligar á hacer una obra determinada, de tales dimensiones, en un tiempo dado, y no largo, y en tal ó cual estilo, el cual si está en completa oposición con el espíritu del artista, se conseguirá que todo el tiempo que en su composición haya empleado sea perdido, y, por lo tanto, un retraso en su carrera.

Puesto que las pensiones á Roma tienen por objeto ayudar al pensionado á perfeccionar sus estudios y estudiar el movimien-

to musical del extranjero, ¿por qué ponerle trabas en su camino, más propias de oposiciones á director de banda, y por qué cargarle de trabajo y obligarle á estar continuamente en su casa con la pluma en la mano, haciendo notas y notas, ajeno á toda manifestación artística y á todo progreso musical?

¿No puede verse en una obra de pequeñas dimensiones si el pensionado aprovecha ó no el tiempo? ¿A qué todas esas sinfonías, oratorios, óperas, que no sirven sino para que el Tribunal que las juzga no se cupe de ellas? Porque aseguraría que los señores que compongan el Tribunal alificador de los envíos anuales, y que tendrán sus ocupaciones diarias, fruncirán el ceño al ver ante ellos la pila enorme de papel, y vista la posibilidad de un examen concienzudo, por falta de tiempo, abrirán por la primera página, verán la plantilla de los instrumentos empleados y pasarán á la última, observando si la obra termina con el acorde perfecto en su estado fundamental, ó con uno disonante, y según estas apreciaciones juzgará; ó alguno más razonable se abstendrá de emitir juicio alguno.

Más acertado sería aligerar un poco el trabajo del pensionado, dejándole tiempo para estudiar, y, sobre todo, darle entera libertad en la elección de los envíos. Así él escogerá el género más apropiado á su carácter y al ambiente en que viva, evitando la lucha que tendría que sostener si, por diferentes causas, estuviere obligado á componer el oratorio ó la misa, ó ambas obras (como á mí me ha sucedido), viviendo en pleno París y en Montmartre (barrio más instigador de inspiraciones festivas que religiosas, lucha verdaderamente inútil y que la victoria no siempre corona el esfuerzo).

El malogrado Cecilio de Roda (q. e. p. d.), espíritu joven y no enemigo del progreso, viendo que desde el año de la fundación de la Academia de Roma nada se había ocupado en hacer que el reglamento estuviese en armonía con la evolución artística, dió los primeros pasos para hacer desaparecer de él todo arcaísmo; pero la muerte, arrebatándole prematuramente, quiso que no realizara su deseo.

Del mismo aviso ha sido nuestro nuevo director, D. Eduardo Chicharro, que, considerando, con razón, que el tiempo es oro, ha presentado una proposición de reforma tan pronto como ha tomado posesión de su cargo.

No nos sirva de excusa de nuestra inacción, y menos de pretexto para continuar en el mismo estado, el que la Academia de Francia sufra de análogos defectos, pues si es verdad que debemos dirigir nuestras miras á naciones más adelantadas, también es cierto que no todo lo que ellas hacen es digno de imitarse y, por lo tanto, solamente haciendo con tacto una buena selección de lo que ha de servirnos de modelo, es como se sacará provecho y se entrará en el camino del progreso.

De esperar es que los señores académicos de San Fernando informen favorablemente la proposición de nuestro director, y se realice pronto, para que la próxima promoción pueda ya disfrutar dicha reforma, que tanto beneficio puede aportar al arte español.

ARENAL.

Paris, junio de 1913.
Para bilis y estreñimiento, nada como el
AGUA DE CESTONA

ALARMA INFUNDADA

UN FUEGO

En la pescadería establecida en la calle de la Corredera Baja, núm. 25 se inició anoche un incendio que careció de importancia.

Sin embargo, en los primeros momentos hubo gran alarma porque se oyó un fuerte estampido y se vió una gran llama que iluminó un buen trozo de calle.

Las gentes acudieron al lugar del suceso y al poco rato había allí más de 500 personas.

Se decía que lo ocurrido había sido una explosión de gas; pero el incendio, que fué debido á una avería de la luz eléctrica, se inició en el marco de la portada de la tienda.

El pescadero se hallaba ausente y las puertas del establecimiento estaban cerradas.

El cabo del Cuerpo de Seguridad número 1.222, que acudió en los primeros momentos, al abrir las puertas se hirió levemente en ambas manos y fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego no exceden de 300 pesetas, y fué extinguido por los bomberos á la media hora de haber comenzado.

«EL GAITERO»

es la marca de Sidra Champagne que mayor consumo tiene en España y en el Extranjero

A todos los que viajan

interesa conocer nuestro Seguro de Accidentes Ferroviarios, completamente gratuito.

Pedir detalles á nuestra Administración:

Apartado de Correos 105, Madrid

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

Corrida de «La Tribuna»

A las cuatro y media, hora de empezar la fiesta, la entrada es desconsoladora. El cartel lo saben hasta las piedras. Machaco, Vicente, el Gallo y Gallito, con ocho del marqués de Tovar. Se quedan en la arena el primero y el último para dar suelta al

PRIMERO

llamado «Ligero», berrendo en negro, istón, grande, fino y bien criado. Un animal para llevarle a un concurso. Recortes a babor, recortes a estribor, hasta que Rafael, el de Córdoba, le larga una verónica, después de lo cual acepta el primer convite de Catalino. Con otra del mismo, tomada con codicia y bravura, pasamos al segundo acto, sin que hayamos visto nada notable en quites. Cantimpías pone el primer par al animalito. Sigue Mejía con otro bueno, terminando el primero con otro aceptable. El hombre de Córdoba coge la muleta y hace una faena casi toda con la mano izquierda, dando dos pases de pecho estilo suyo, metiendo la tripieta, y otro par de pases ayudados, de primera. Después ya para menos, y funciona con el pito nada más.

El toro empieza a aburrirse, y la muerte de «Ligero» se prolonga porque cuando Rafael pretende entrar por uvás, el toro mira a los toreros de alrededor, por no fijarlo con el trapo rojo de la espada. Por fin entra con un pinchazo que ya supo a mucho, oyendo unos cuantos pitos del respetable público. Una estocada atravesada, que produce una tempestad de pitos, aumentando éstos al ver que los tres peones marean al toro dándole vueltas con el capote. El puntillero lo levanta y lo remata cuando llegaba un aviso. Pitos y palmas.

SEGUNDO

«Finito», berrendo en negro, apañadito de cateja y bien criado. Vicente no torea por verónicas muy acertadamente, por no hacerle falta el pararle los pies. Cuatro varas toma «Finito» con finura y decoro y sin deseos de molestar a la picandera con grandes caídas. El tercio, por parte de todos, se realiza en medio de la más espantosa sosería. Nos empezamos a aburrir y a bostezar, y quedan seis toros aún; de manera que el porvenir que nos espera no puede ser menos halagüeño. Magritas, alegrando al marmolillo, le clava un par en los propios, y otro, haciéndolo todo el muchacho. Sigue Vito con otro que ni chicha ni limoná, y termina el de las magras con uno colosal, oyendo una ovación justísima. Vicente no hace nada aplaudible en vista de que las condiciones del de Tovar no son para lucirse, y sólo busca la ocasión de quitarse de delante al mostrenco que la suerte le depara, que no le acude cuando le llama, pero en cambio da unas arrancaditas con unas intenciones poco piadosas. En cuanto puede entra con media bien colocada, que, como no hace efecto, tiene que seguir manejando el refajo para fijarle, ayudándole eficazmente el Magras con unos capotazos por alto. Otra media en lo alto, que tampoco le hace mucha mella, señal de que el toro tiene más vida que un toro, arrancándose cuando puede al color de la faja del madrileño, que tiene que dar otra media, también bien colocada. El público se impacienta, pidiendo al presidente que envíe un recadito de atención, cosa que efectúa, dándole el aviso cuando entra con un estoconazo hasta el puño; pero el de Tovar tiene que tieso, sin pensar en morir. Descabella y oye palmas y algún pito.

TERCERO

«Caballito», berrendo en negro y de tan buen ver como los anteriores. En cuanto sale convierte en unos zorros el

caballo de Santonja, y a partir de aquí, el pánico se masca. Rafael torea en cuatro verónicas, dejándolo para mejor ocasión, por estar quedado el berrendo. Después se dedican unos 300 ó 400 toreros a estropear el toro, que, a pesar de los capotazos que le dan, arrea a la caballería unos porrazos mayúsculos. El toro acaba el acto de marras dejando un caballo para las mulillas, haciendo un quite Vicente de los que merecen los grandes honores.

Blanquet deja un buen par, sigue Vilches como va la corrida, de puro plomo. varios viajes inútiles, con medio par. Y surge Rafael con traje de oro y plomo, como va la corrida, al paso de plomo. Entre que da unos pases buenos, incluyendo uno de rodilla en tierra y otro medio de pitón a pitón con la punta de la muleta, la puntita nada más, el toro se fija en él, y entra para dejar un viaje de los buenos, que le atraviesa la garganta.

Claro es que le dan un meneo con su trajecito al propio Rafael, matador de toros, especialista en despenarlos por la garganta, nariz u oídos. Se echa para descansar un rato y luego se levanta, y una vez acertado, muere. Pitos.

CUARTO

«Estillero», berrendo en negro, señalado con el núm. 64. Tiene más defensas que los anteriores. Joselito, de salmón y oro, como si tratara de disfrazarse de muñeco de baño, le larga cinco verónicas con relativo movimiento. El toro entra a la caballería, y es el mejor que se porta de los lidiados, haciendo una faena muy buena. Pinturas y un Ortega banderillean bien, poniendo el primero un par abierto, y dejando el segundo, primeramente los dos palos en la atósfera, y luego uno bien puesto. Joselito ordena a la dependencia que despeje, y una vez solo, en menos terreno que necesita un ratón para revolverse, da dos pases; ayudados, dos rodilla en tierra y otra pareja de mcinete, todos colosalmente, escuchando una ovación despanpanante.

En seguida cuadra, y metiéndose como los railitos del tren, *too seguio, too seguio*, mete todo el estoque en lo alto. Intenta dos veces el descabello a pulso, sin conseguirlo, rematándolo el puntillero al segundo golpe. Muchas palmas. «Mantero», berrendo en cárdeno, admirablemente presentado, como los anteriores, siendo la corrida de mejor lámina y trapío de todo el año, ¡pero la mejor! Machaquito bailotea la suya al veroniquear al «Mantero», que se pasa la tarde rematando en tablas, como los cornúpetos de provincias. Luego Gordo, Catal'no y el Veneno, se dedican a picar lo más mal que pueden, en medio del más espantoso lío, al bravísimo animal, que embiste a los caballos como si tuviera una locomotora detrás para hacer fuerza. ¡Eso es un toro! Mejía y Conejito banderillean, siendo lo mejor de la serie un par y medio de Mejía. Machaco empieza solo y valiente, metiéndose siempre entre los cuernos del bicho, y parece que trata de comérselo, de puro valiente que está el cordobés. Tira la montera, y entrando derecho receta al bravo toro un pinchazo que ni pintado. Después, entrando colosalmente, y metiendo hasta la bola, coloca toda el arma hasta la taza, quedando un poco delantera. Si no es por eso cae como una pelota. Se echa dos veces, rematándolo el puntillero. Gran ovación.

QUINTO

Rafael da la vuelta al ruedo cuando sale el sexto, llamado «Romero», negro, bien puesto. Unos recortes, con premeditación y alevosía, del peonaje, dos verónicas vulgares de Vicente y a picar. Melones sufre el primer tumbó, recargando el «Romero», tomando la segunda del Artillero, al que hace un quite Rafael Gallo con una

SEXTO

mal vestida, los cabellos en desorden y las mejillas enrojecidas por las lágrimas. Y como si un misterioso movimiento de la sangre le dijese que su madre estaba ante la puerta de su prisión, se puso de rodillas ante mí, invocando mi socorro, con una mirada tan sufrida, tan lamentable, que me ha atravesado el corazón como un puñal. Veinte veces ya el intendente me ha dicho estas crueles palabras: «¡Está loca!» Es falso, Catalina; es una mentira. En su mirada hay un alma; sus ojos hablan un lenguaje expresivo; sus facciones tienen la huella del sufrimiento y no de la locura. —Pero—murmuró la aldeana—ahora que ya no podéis dudar de que es vuestra hija, ¿por qué no la arrancáis en seguida de manos de sus verdugos? —No, Catalina; esta prueba no es más que para nosotras solas. La condesa, la justicia y el mundo rehusarían aceptarla. Estoy convencida de que el señor Mathys y la señora de Broinsteen son gente indigna y vil, que se complacen en torturar a mi pobre hija. ¡Desean su muerte! ¡Sí, será su criada; me arrodillaré ante ellos; me arrastraré entre el polvo de sus pasos; pero nada de escrípulos ya! Recordaré, Catalina, como habéis dicho, que llevo sangre de soldado en mis venas. Trataré de sorprender y penetrar por la astucia, quizá con lentitud, pero seguramente, la vida anterior y los proyectos de esta mala gente. ¡Ah! Lo sé. Temblaré con frecuencia. ¡La vergüenza y el asco sublevarán más de una vez mi corazón; pero sabré violentarme y aceptaré cada insulto y cada

ultraje con la firme creencia de que Dios me ha impuesto la misión de desenmascarar y castigar a los hipócritas verdugos de mi hija!... —Silencio—exclamó Catalina.—Vienen. ¿Qué es esto? ¡El tálburi del castillo ante nuestra puerta! —Es para llevarme a la aldea—dijo Marta.—El intendente no quiere dejarme ir a pie. —¿Está hasta este punto dispuesto en vuestro favor? —Sí, sí; pero callemos, Catalina. El tálburi se detiene y el cochero va a entrar probablemente. Esto me molesta, porque me hubiera gustado mucho contaros todos los detalles de mi visita al castillo. Ahora debo marcharme, y no podemos hablar más tiempo. —No, no, buena Marta. Pero ¿cuándo volveréis? —Pasado mañana, después de medio día. —Pues bien, mañana por la mañana, al ser de día, estaré en el Águila de Oro. Analizaremos bien el asunto, y quizá la cantinera del octavo de húsares pueda ser útil a la hija de su valiente capitán. No me hubiera atrevido a esperar esto nunca. Marta estrechó la mano de la buena Catalina. El cochero se presentó para anunciar su llegada. La viuda subió al coche sin decir una palabra. El cochero aflojó las bridas, y el tálburi desapareció rápidamente detrás de un espeso bosque de encinas.

Los chicos de las banderillas cumplen bien su misión. El Nacional empieza su faena dando con la izquierda dos naturales buenísimos y uno de pecho superior. Entra a matar muy bien y mete en todo lo alto media estocada, de la que el toro rueda sin puntilla. Ovación y salida en hombros. En vista del éxito que ha tenido el Nacional, ha sido contratado para las corridas de feria.

Los peregrinos valencianos. BILBAO. (Martes, tarde.) Ha llegado la peregrinación valenciana, compuesta de 600 personas. El recibimiento que se les ha hecho ha sido entusiasta. En este momento y formados procesionalmente suben al Santuario de Begoña, donde se celebra una función religiosa. Mañana marcharán los peregrinos a San Sebastián, desde donde irán a Lourdes. La industria algodonera. BARCELONA. (Martes, tarde.) La amenaza de los obreros sindicados del arte fabril ha puesto sobre el tapete la crisis que actualmente hay en la industria algodonera. La falta de trabajo se acentúa cada día más, yendo en aumento la falta de negocios, a pesar de hallarnos en plena temporada. La falta de trabajo no se limita a los tejidos elaborados con hilo teñido, sino a toda la industria textil y a cuantos ramos tienen con ella relación. La falta se deja sentir en los estampadores y aprestadores, porque las fábricas situadas en algunas importantes poblaciones de la provincia continuaban trabajando, y hoy sienten también los efectos de esa crisis intensa que interesa a su industria. Hay en Barcelona más de un 20 por 100 de talleres parados. El problema es muy complejo, y así lo han expuesto al gobernador los directores de algunas entidades patronales al tratar con él de la actitud de los obreros.

Los limpiabotas. Los patronos limpiabotas han llegado a un acuerdo con sus obreros en lo que respecta al descanso dominical. Visita. El gobernador ha ofrecido visitar el domingo Tarrasa, con motivo de la fiesta mayor. Fiesta suspendida. En vista de que ha empezado ya el desfile de la mayoría de las familias de la alta sociedad, se ha suspendido el *raid paper* que se había de celebrar mañana, como final del concurso hipico. Comité francoespañol. Se trata de constituir, por varias personalidades de esta ciudad, un Comité francoespañol que al igual de los existentes en otras poblaciones, hará una campaña de fraternidad entre las dos Naciones. El Sr. Collaso ha ofrecido apoyar la idea, incondicionalmente. Comentarios. Ha sido muy comentado un artículo inserto en *La Publicidad*, del cual es el siguiente párrafo: «La Embajada de las Cámaras de Comercio españolas que se encuentra en París, se ha precipitado, cometiendo el grave error de prescindir en absoluto de la representación de las Cámaras oficiales catalanas, y en todo esto se ven recelos, porque en este tratado se amenaza a la industria catalana y al trabajo nacional, a cambio de unas ligeras concesiones, que ya se comentan en la prensa parisiense, que quiere abrir ancho brecha en la frontera. Todo esto se prepara a espaldas de Cataluña.» Los agricultores. Hoy se reúnen los patronos agricultores pa-

ra discutir las nuevas bases de trabajo presentadas por los huelguistas. El conflicto presenta buen aspecto. Unos obreros agricultores acometieron a otro en la montaña de Montjuich, causándole varias lesiones. Según parece, el agredido era uno de la Comisión de huelguistas encargado de invitar a los que trabajan a que secunden la huelga.

Los búlgaros se generalizan. Tren de heridos. USKUB. Ha llegado un tren con un centenar de heridos, procedentes del combate sostenido por los búlgaros y los serbios en Vardar. En dicho combate hubo más de treinta muertos. Que hagan lo que quieran. BELGRADO. El Gobierno ha dejado al generalísimo de las tropas serbias en libertad completa para adoptar las medidas y decisiones que estime oportunas, en vista de las continuas agresiones de los búlgaros. Los búlgaros, rechazados. BELGRADO. Noticias que llegan del cuartel general aseguran que en el último combate los búlgaros fueron rechazados con grandes pérdidas. Griegos y búlgaros pelean en Salónica. SALONICA. Los búlgaros recibieron el orden del Gobierno griego de evacuar las posiciones y puntos que ocupaban en el plazo improrrogable de una hora. Como ésta transcurriese sin que los búlgaros hiciesen caso de la orden, en el bulevard Hamidie se trabó poco después un violentísimo combate entre búlgaros y griegos. Se hizo por ambas partes abundante fuego de cañón y ametralladora. Los búlgaros arrojaron una bomba sobre un automóvil militar griego, destruyéndolo. La iglesia de Santa Sofía, que estaba ocupada por los búlgaros, fue teatro de varios combates sangrientos. Estos encuentros terminaron apoderándose los griegos de algunas de las posiciones que los búlgaros ocupaban, y rindiéndose las guarniciones de otros puntos. Pesimismo en Alemania. BERLIN. Las últimas noticias referentes al conflicto serbiobúlgaro han producido profunda impresión. Hay grandes pesimismo. Rusia hará un esfuerzo más. SAN PETERSBURGO. Ante los últimos acontecimientos, Rusia se apresta a realizar el último esfuerzo cerca de los aliados, para que interrumpan las hostilidades. No se sabe todavía en qué consistirá esta nueva intervención rusa. El último combate. SOFIA. El último combate entablado entre búlgaros y serbios alcanzó un frente de línea de fuego de 220 kilómetros. Según dice el generalísimo serbio, toman parte en este combate más de 100.000 búlgaros. No se conoce todavía el resultado. Buque agredido. ATENAS. El capitán del buque de guerra griego *Leon*, comunica que al pasar frente a la costa fue atacado por los búlgaros. El buque contestó con nutrido fuego de cañón y fusilería, rechazando a los búlgaros. Serbia y Rusia. BELGRADO. La Cámara ha aprobado por 82 votos contra 69 una orden del día referente a la Conferencia de San Petersburgo y a la aceptación del arbitraje del Czar. En vista de este acuerdo, es muy probable que el Presidente del Consejo salga mañana mismo para San Petersburgo.

parte facultativo. Durante la lidia del quinto toro ha ingresado en esta enfermería el picador Joaquín Rubio (Formalito), con luxación completa del escápulo humeral derecho, que le impide continuar la lidia.—Dr. Bravo.

EN PROVINCIAS

En Zumaya. ZUMAYA. (Martes, tarde.) Por el Chico del Imparcial se han lidiado toros de Santos, que resultaron buenos. El Chico estuvo hecho un torerito, bravo e inteligente, ganándose una oreja. El público salió complacido.

En Villanueva. VILLANUEVA. Se ha celebrado la corrida anunciada, en la que el matador de novillos el Nacional tenía que vérselas con dos enemigos de muchas libras y muchos pitones. Al primero, después de saludarle con unas verónicas que fueron muy aplaudidas, le puso dos pares de banderillas archisuperiores, por lo que fué ovacionado.

Con la muleta hizo una faena lucida y valiente, y en cuanto el toro juntó las manos, entró desde corto y derecho, dando un pinchazo superior. Muchas palmas. Da nuevos pases superiores, y entrando de nuevo, admirablemente, entierra el estoque en todo lo alto, rodando el toro sin puntilla. Ovación y oreja. Al segundo le da unos lances vistosos, y termina con una larga buena.

mal vestida, los cabellos en desorden y las mejillas enrojecidas por las lágrimas. Y como si un misterioso movimiento de la sangre le dijese que su madre estaba ante la puerta de su prisión, se puso de rodillas ante mí, invocando mi socorro, con una mirada tan sufrida, tan lamentable, que me ha atravesado el corazón como un puñal. Veinte veces ya el intendente me ha dicho estas crueles palabras: «¡Está loca!» Es falso, Catalina; es una mentira. En su mirada hay un alma; sus ojos hablan un lenguaje expresivo; sus facciones tienen la huella del sufrimiento y no de la locura. —Pero—murmuró la aldeana—ahora que ya no podéis dudar de que es vuestra hija, ¿por qué no la arrancáis en seguida de manos de sus verdugos? —No, Catalina; esta prueba no es más que para nosotras solas. La condesa, la justicia y el mundo rehusarían aceptarla. Estoy convencida de que el señor Mathys y la señora de Broinsteen son gente indigna y vil, que se complacen en torturar a mi pobre hija. ¡Desean su muerte! ¡Sí, será su criada; me arrodillaré ante ellos; me arrastraré entre el polvo de sus pasos; pero nada de escrípulos ya! Recordaré, Catalina, como habéis dicho, que llevo sangre de soldado en mis venas. Trataré de sorprender y penetrar por la astucia, quizá con lentitud, pero seguramente, la vida anterior y los proyectos de esta mala gente. ¡Ah! Lo sé. Temblaré con frecuencia. ¡La vergüenza y el asco sublevarán más de una vez mi corazón; pero sabré violentarme y aceptaré cada insulto y cada

Telegramas de las ocho de la noche

Los peregrinos valencianos. BILBAO. (Martes, tarde.) Ha llegado la peregrinación valenciana, compuesta de 600 personas. El recibimiento que se les ha hecho ha sido entusiasta. En este momento y formados procesionalmente suben al Santuario de Begoña, donde se celebra una función religiosa. Mañana marcharán los peregrinos a San Sebastián, desde donde irán a Lourdes. La industria algodonera. BARCELONA. (Martes, tarde.) La amenaza de los obreros sindicados del arte fabril ha puesto sobre el tapete la crisis que actualmente hay en la industria algodonera. La falta de trabajo se acentúa cada día más, yendo en aumento la falta de negocios, a pesar de hallarnos en plena temporada. La falta de trabajo no se limita a los tejidos elaborados con hilo teñido, sino a toda la industria textil y a cuantos ramos tienen con ella relación. La falta se deja sentir en los estampadores y aprestadores, porque las fábricas situadas en algunas importantes poblaciones de la provincia continuaban trabajando, y hoy sienten también los efectos de esa crisis intensa que interesa a su industria. Hay en Barcelona más de un 20 por 100 de talleres parados. El problema es muy complejo, y así lo han expuesto al gobernador los directores de algunas entidades patronales al tratar con él de la actitud de los obreros.

Los limpiabotas. Los patronos limpiabotas han llegado a un acuerdo con sus obreros en lo que respecta al descanso dominical. Visita. El gobernador ha ofrecido visitar el domingo Tarrasa, con motivo de la fiesta mayor. Fiesta suspendida. En vista de que ha empezado ya el desfile de la mayoría de las familias de la alta sociedad, se ha suspendido el *raid paper* que se había de celebrar mañana, como final del concurso hipico. Comité francoespañol. Se trata de constituir, por varias personalidades de esta ciudad, un Comité francoespañol que al igual de los existentes en otras poblaciones, hará una campaña de fraternidad entre las dos Naciones. El Sr. Collaso ha ofrecido apoyar la idea, incondicionalmente. Comentarios. Ha sido muy comentado un artículo inserto en *La Publicidad*, del cual es el siguiente párrafo: «La Embajada de las Cámaras de Comercio españolas que se encuentra en París, se ha precipitado, cometiendo el grave error de prescindir en absoluto de la representación de las Cámaras oficiales catalanas, y en todo esto se ven recelos, porque en este tratado se amenaza a la industria catalana y al trabajo nacional, a cambio de unas ligeras concesiones, que ya se comentan en la prensa parisiense, que quiere abrir ancho brecha en la frontera. Todo esto se prepara a espaldas de Cataluña.» Los agricultores. Hoy se reúnen los patronos agricultores pa-

ra discutir las nuevas bases de trabajo presentadas por los huelguistas. El conflicto presenta buen aspecto. Unos obreros agricultores acometieron a otro en la montaña de Montjuich, causándole varias lesiones. Según parece, el agredido era uno de la Comisión de huelguistas encargado de invitar a los que trabajan a que secunden la huelga.

Los búlgaros se generalizan. Tren de heridos. USKUB. Ha llegado un tren con un centenar de heridos, procedentes del combate sostenido por los búlgaros y los serbios en Vardar. En dicho combate hubo más de treinta muertos. Que hagan lo que quieran. BELGRADO. El Gobierno ha dejado al generalísimo de las tropas serbias en libertad completa para adoptar las medidas y decisiones que estime oportunas, en vista de las continuas agresiones de los búlgaros. Los búlgaros, rechazados. BELGRADO. Noticias que llegan del cuartel general aseguran que en el último combate los búlgaros fueron rechazados con grandes pérdidas. Griegos y búlgaros pelean en Salónica. SALONICA. Los búlgaros recibieron el orden del Gobierno griego de evacuar las posiciones y puntos que ocupaban en el plazo improrrogable de una hora. Como ésta transcurriese sin que los búlgaros hiciesen caso de la orden, en el bulevard Hamidie se trabó poco después un violentísimo combate entre búlgaros y griegos. Se hizo por ambas partes abundante fuego de cañón y ametralladora. Los búlgaros arrojaron una bomba sobre un automóvil militar griego, destruyéndolo. La iglesia de Santa Sofía, que estaba ocupada por los búlgaros, fue teatro de varios combates sangrientos. Estos encuentros terminaron apoderándose los griegos de algunas de las posiciones que los búlgaros ocupaban, y rindiéndose las guarniciones de otros puntos. Pesimismo en Alemania. BERLIN. Las últimas noticias referentes al conflicto serbiobúlgaro han producido profunda impresión. Hay grandes pesimismo. Rusia hará un esfuerzo más. SAN PETERSBURGO. Ante los últimos acontecimientos, Rusia se apresta a realizar el último esfuerzo cerca de los aliados, para que interrumpan las hostilidades. No se sabe todavía en qué consistirá esta nueva intervención rusa. El último combate. SOFIA. El último combate entablado entre búlgaros y serbios alcanzó un frente de línea de fuego de 220 kilómetros. Según dice el generalísimo serbio, toman parte en este combate más de 100.000 búlgaros. No se conoce todavía el resultado. Buque agredido. ATENAS. El capitán del buque de guerra griego *Leon*, comunica que al pasar frente a la costa fue atacado por los búlgaros. El buque contestó con nutrido fuego de cañón y fusilería, rechazando a los búlgaros. Serbia y Rusia. BELGRADO. La Cámara ha aprobado por 82 votos contra 69 una orden del día referente a la Conferencia de San Petersburgo y a la aceptación del arbitraje del Czar. En vista de este acuerdo, es muy probable que el Presidente del Consejo salga mañana mismo para San Petersburgo.

parte facultativo. Durante la lidia del quinto toro ha ingresado en esta enfermería el picador Joaquín Rubio (Formalito), con luxación completa del escápulo humeral derecho, que le impide continuar la lidia.—Dr. Bravo.

EN PROVINCIAS

En Zumaya. ZUMAYA. (Martes, tarde.) Por el Chico del Imparcial se han lidiado toros de Santos, que resultaron buenos. El Chico estuvo hecho un torerito, bravo e inteligente, ganándose una oreja. El público salió complacido.

EN PROVINCIAS

En Villanueva. VILLANUEVA. Se ha celebrado la corrida anunciada, en la que el matador de novillos el Nacional tenía que vérselas con dos enemigos de muchas libras y muchos pitones. Al primero, después de saludarle con unas verónicas que fueron muy aplaudidas, le puso dos pares de banderillas archisuperiores, por lo que fué ovacionado.

Con la muleta hizo una faena lucida y valiente, y en cuanto el toro juntó las manos, entró desde corto y derecho, dando un pinchazo superior. Muchas palmas. Da nuevos pases superiores, y entrando de nuevo, admirablemente, entierra el estoque en todo lo alto, rodando el toro sin puntilla. Ovación y oreja. Al segundo le da unos lances vistosos, y termina con una larga buena.

mal vestida, los cabellos en desorden y las mejillas enrojecidas por las lágrimas. Y como si un misterioso movimiento de la sangre le dijese que su madre estaba ante la puerta de su prisión, se puso de rodillas ante mí, invocando mi socorro, con una mirada tan sufrida, tan lamentable, que me ha atravesado el corazón como un puñal. Veinte veces ya el intendente me ha dicho estas crueles palabras: «¡Está loca!» Es falso, Catalina; es una mentira. En su mirada hay un alma; sus ojos hablan un lenguaje expresivo; sus facciones tienen la huella del sufrimiento y no de la locura. —Pero—murmuró la aldeana—ahora que ya no podéis dudar de que es vuestra hija, ¿por qué no la arrancáis en seguida de manos de sus verdugos? —No, Catalina; esta prueba no es más que para nosotras solas. La condesa, la justicia y el mundo rehusarían aceptarla. Estoy convencida de que el señor Mathys y la señora de Broinsteen son gente indigna y vil, que se complacen en torturar a mi pobre hija. ¡Desean su muerte! ¡Sí, será su criada; me arrodillaré ante ellos; me arrastraré entre el polvo de sus pasos; pero nada de escrípulos ya! Recordaré, Catalina, como habéis dicho, que llevo sangre de soldado en mis venas. Trataré de sorprender y penetrar por la astucia, quizá con lentitud, pero seguramente, la vida anterior y los proyectos de esta mala gente. ¡Ah! Lo sé. Temblaré con frecuencia. ¡La vergüenza y el asco sublevarán más de una vez mi corazón; pero sabré violentarme y aceptaré cada insulto y cada

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE CONSCIENCE

Martirio de una madre

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

No se atrevía a correr, aunque tenía ganas; ni llorar, aunque las lágrimas le nublaban la vista, porque al volver la cabeza vio que el intendente la había seguido hasta el puente y que la miraba de lejos.

V

Catalina salió a su encuentro, preguntándole con curiosidad: —¿Qué ha sucedido? ¿Estáis admitida? —Estoy admitida—respondió Marta;—pero, por amor de Dios, entremos, porque me ahogaré si no puedo llorar... ¿Y vuestro marido? —Ha salido, y estoy sola. ¿Llorar decís, Marta? ¿Os han insultado ya? —No; es de horror, de indignación, de desesperación. No me hagáis hablar, Catalina. Dejarme tranquilizar a mi corazón.

Se dejó caer en una silla y ocultó su cara entre las manos. Durante algún tiempo Catalina respetó su dolor y se concretó a murmurar dulces consuelos. Después, cuando notó que los sollozos de la viuda se calmaban, quiso hacer una pregunta para conocer la causa de su emoción; pero Marta se enjugó los ojos de repente, y con un gesto de violencia exclamó: —Basta, basta. Llorar no sirve de nada. ¡Oh, esto es horrible y pide venganza! ¡Pobre Laura! ¡De qué modo su figura angelical atestigua contra la crueldad de sus tiranos!

—¿La habéis visto? —Sí, Catalina, tengo la prueba de que es mi hija. —¿La prueba? ¿La prueba material?... ¿Qué decís? —La viuda sacó del pecho con mano trémula una joya, y, poniéndola ante los ojos de Catalina, respondió: —Mirad: ésta es la imagen de su padre cuando era muy joven. Enflaqueced con el pensamiento este retrato y dad a sus facciones la dulzura femenina. ¿Quién será entonces? —¡Elena! La señorita Laura—exclamó la aldeana levantando los brazos al cielo. —Efectivamente, ¿cómo no lo he notado? ¡Es vuestra hija! ¡Ah, ahora comprendo vuestra emoción!

—No, Catalina; ésta no es la causa de mis lágrimas. Esa convicción debiera, por el contrario, colmarme de alegría; pero he visto a mi pobre hija en un calabozo,

mal vestida, los cabellos en desorden y las mejillas enrojecidas por las lágrimas. Y como si un misterioso movimiento de la sangre le dijese que su madre estaba ante la puerta de su prisión, se puso de rodillas ante mí, invocando mi socorro, con una mirada tan sufrida, tan lamentable, que me ha atravesado el corazón como un puñal. Veinte veces ya el intendente me ha dicho estas crueles palabras: «¡Está loca!» Es falso, Catalina; es una mentira. En su mirada hay un alma; sus ojos hablan un lenguaje expresivo; sus facciones tienen la huella del sufrimiento y no de la locura. —Pero—murmuró la aldeana—ahora que ya no podéis dudar de que es vuestra hija, ¿por qué no la arrancáis en seguida de manos de sus verdugos? —No, Catalina; esta prueba no es más que para nosotras solas. La condesa, la justicia y el mundo rehusarían aceptarla. Estoy convencida de que el señor Mathys y la señora de Broinsteen son gente indigna y vil, que se complacen en torturar a mi pobre hija. ¡Desean su muerte! ¡Sí, será su criada; me arrodillaré ante ellos; me arrastraré entre el polvo de sus pasos; pero nada de escrípulos ya! Recordaré, Catalina, como habéis dicho, que llevo sangre de soldado en mis venas. Trataré de sorprender y penetrar por la astucia, quizá con lentitud, pero seguramente, la vida anterior y los proyectos de esta mala gente. ¡Ah! Lo sé. Temblaré con frecuencia. ¡La vergüenza y el asco sublevarán más de una vez mi corazón; pero sabré violentarme y aceptaré cada insulto y cada

ultraje con la firme creencia de que Dios me ha impuesto la misión de desenmascarar y castigar a los hipócritas verdugos de mi hija!... —Silencio—exclamó Catalina.—Vienen. ¿Qué es esto? ¡El tálburi del castillo ante nuestra puerta! —Es para llevarme a la aldea—dijo Marta.—El intendente no quiere dejarme ir a pie. —¿Está hasta este punto dispuesto en vuestro favor? —Sí, sí; pero callemos, Catalina. El tálburi se detiene y el cochero va a entrar probablemente. Esto me molesta, porque me hubiera gustado mucho contaros todos los detalles de mi visita al castillo. Ahora debo marcharme, y no podemos hablar más tiempo. —No, no, buena Marta. Pero ¿cuándo volveréis? —Pasado mañana, después de medio día. —Pues bien, mañana por la mañana, al ser de día, estaré en el Águila de Oro. Analizaremos bien el asunto, y quizá la cantinera del octavo de húsares pueda ser útil a la hija de su valiente capitán. No me hubiera atrevido a esperar esto nunca. Marta estrechó la mano de la buena Catalina. El cochero se presentó para anunciar su llegada. La viuda subió al coche sin decir una palabra. El cochero aflojó las bridas, y el tálburi desapareció rápidamente detrás de un espeso bosque de encinas.

VI

La señora de Broinsteen estaba sentada ante una mesa, y sonreía amargamente mirando a Mathys, que estaba asomado a una ventana dándole la espalda. Sin duda habían tenido una violenta disputa, porque la contracción de ambos rostros manifestaba todavía una sorda irritación. En este momento Mathys adelantó la cabeza hacia afuera para ver mejor el camino. —Se necesita que deseéis vivamente su llegada—dijo irónicamente la condesa.—Porque estáis ahí estirando el cuello como un muchacho que espera un nuevo juguete. Tendría vergüenza en vuestro lugar cualquier hombre a vuestra edad, un viejo. —¿Un viejo?—murmuró el intendente.—Efectivamente, empiezo a parecerlo un poco; pero no os alegréis demasiado, señora. Vos os imagináis, sin duda, que estáis todavía fresca y lozana como una joven; pero vuestro espejo debe deciros que el tiempo no se ha detenido en vos.

El rojo de la cólera se agolpó a las mejillas de la condesa. —Villano—murmuró.—Se diría que se os paga aquí para insultarme. No puedo decir una palabra sin que me contestéis una insolencia.

—Aprovecho vuestras lecciones, señora; si no fuéis tan agria y no riñeséis tanto, vuestro humilde servidor Mathys recibiría mejores lecciones y aprendería a conducirse más convenientemente.

(Continuará.)

ENRIQUE ROCHEFORT, HA MUERTO

PARIS. (Martes, tarde.) En Aix-les-Bains, donde se encontraba pasando una temporada, ha fallecido el célebre periodista francés Enrique Rochefort.

La muerte de Enrique Rochefort, el ilustre periodista francés, que en el anterior despacho nos comunicaba nuestro corresponsal, merece bien el comentario de unas líneas, a guisa de necrología. Pocas existencias tan agitadas y complejas como la del gran escritor francés que acaba de fallecer. Víctor Enrique, marqués de Rochefort-Lucay, nació en París en 30 de enero de 1830. Desde muy joven se hizo notar por sus extraordinarias aptitudes para la literatura, en la que debutó con un soneto en honor de la Virgen María. Su padre, Edmond Rochefort, un espiritual y fecundo vaudevillista, quería que fuese médico, y le hizo empezar estos estudios; pero el joven Enrique, haciendo honor a su ascendencia, renunció a ellos al cabo de algún tiempo, dedicándose resueltamente a la literatura. De aquella primera época datan obras como La marquesa de Courcelles, La crónica parisense, escrita en colaboración con M. Valles, y otras varias. Al mismo tiempo, su verbo acerado y batallador se destacaba con gran relieve en distintos periódicos, sobre todo en el célebre Charivari, y obras como Yo soy mi hijo, El primitivo y otras muchas, iban consagrando sus dotes de vaudevillista, digno hijo de su padre.

Pero donde las excepcionales prendas de ingenio de Enrique Rochefort se manifestaron con mayor realce fué en la Prensa, a la cual le atraía una vocación irresistible. Sus crónicas de Le Figaro, que eran una sátira llena de ardimiento contra el segundo Imperio, llegaron a inquietar de tal manera a las autoridades imperiales, que llegaron a prohibir la venta del periódico, y el fogoso escritor tuvo que dejar de escribir en él.

Avido de independencia para expresar sus convicciones, Rochefort fundó entonces La Lanterne, que ha dejado célebre memoria por la valentía de sus campañas.

En La Lanterne, Rochefort se reveló como el gran periodista, cuyos méritos de tal dejaban en la sombra todos sus otros méritos. Sus campañas de La Lanterne consagraron su nombre definitivamente, y estas campañas le llevaron en 1869 a la Cámara Francesa, como diputado demócrata por París.

Desde entonces la vida de Enrique Rochefort, como periodista y como político, está llena de incidentes de todas clases. Persecuciones, destierros, duclos a granel, una deportación a Nueva Caledonia, que le proporcionó materiales para un hermoso libro; de todo conoció el gran hombre que acaba de morir en Aix-les-Bains. Su popularidad fué inmensa en toda Francia y en toda Europa, y el Imperio tuvo en él su más encarnizado adversario. Derrocado el Imperio, Rochefort, que había consagrado su vida a combatirle, perdió gran parte de su popularidad. Sin embargo, todavía sus artículos de L'Intransigent, de tonos radicales, eran muy leídos, y producían sensación.

Viejo y achacosos, Enrique Rochefort había buscado en Aix-les-Bains un poco de reposo, y allí lo ha tenido definitivo su agitada existencia. Descanse en paz el gran periodista!

El incendio de Avila

Sigue el fuego. AVILA. (Martes, noche.) Durante la mañana y la tarde, el fuego continuó su avance destructor.

Los bomberos, dirigidos por el Sr. Monasterio y ayudados por el vecindario, trabajan sin descanso, habiendo conseguido, después de grandes esfuerzos, localizar en parte, con ayuda del vecindario, el incendio, que ha destruido las casas números 6, 8, 10, 12 y 14 de la calle de San Segundo, y ha destruido el interior de las casas de la calle de Estrada. En este momento los bomberos se ocupan en derrumbar las paredes de las casas, creyéndose que el incendio no se propagará a las casas vecinas.

Las pérdidas son incalculables, y resulta imposible precíslas exactamente ahora.

TELEGRAMAS OFICIALES

AVILA 1.º Del delegado de Incendios de Madrid.

En este momento, una tarde, pudo garantizar que el incendio ha quedado totalmente localizado.

Restamos pequeños trabajos de extinción, que se llevan con gran rapidez.

Al tener la satisfacción de comunicar esta ansiada noticia, saludo a V. E. en nombre de los bomberos de Madrid.

AVILA 1.º Del gobernador.

Cuando visitaba casas amenazadas por el fuego para tranquilizar al vecindario, bravos bomberos de Madrid realizaron una arriesgada y práctica operación, secundados por el pueblo, consiguiendo localizar el fuego en la parte Norte, que es donde ofrecía mayor gravedad.

Este es el esfuerzo a que referíame anteriormente, y que al paso realizé con un brillante éxito.

Si un cambio de aire no entorpece trabajos, puede decirse que el siniestro ha perdido la gravedad que presentaba.

AVILA 1.º, 4.40 tarde. Del gobernador.

Continúa localizado incendio, reducido en estos instantes al inmenso brasero que forman los escombros de las cinco casas destruidas.

Renace poco a poco la tranquilidad en el vecindario, y algunas familias comienzan a trasladar sus muebles a sus domicilios, atendiendo mis carinosas indicaciones.

Juzgo que ha desaparecido la gravedad del incendio, salvo que el aire no lo reproduzca nuevamente.

Para impedirlo, alumnos de Intendencia, agentes de Vigilancia, pueblo e incluso sacerdotes, han formado una enorme fila para trasladar cubos de agua desde el sitio en que está la ha conseguido hallarse hasta el lugar del siniestro.

En este siniestro es esta una nota conmovedora, que es el mejor elogio del Ejército y del pueblo.

Como los técnicos temen desplome de las cornisas de las casas destruidas por el fuego, he cortado la comunicación por medio de la Guardia Civil, para impedir posible desgracia.

EL ASESINATO DEL SR. JALON

Importante diligencia. Anoche estubo en Prisiones militares el doctor Murillo a realizar una importante diligencia, por orden del Juzgado.

A pesar de la gran reserva con que se llevó, podemos asegurar que el doctor Murillo reconoció las ropas que pertenecieron a Jalon, examinando con todo detenimiento las manchas de sangre de la americana y pantalón. También parece que reconoció algunas substancias orgánicas adheridas a la americana, por si se tratara de masa encefálica.

De este examen pudiera deducirse si el primer golpe fué mortal. Es seguro, según nos decía anoche persona bien informada, que a fin de semana pase la causa a plenario.

MARRUECOS

Fuerzas a Larache. CADIZ. (Martes, noche.) En tren especial han llegado de Córdoba 600 soldados y 31 jefes y oficiales del regimiento de la Reina, que embarcaron en el vapor Canalejas con destino a Larache.

A Larache. CADIZ. (Martes, noche.) El vapor «Canalejas» se prepara para marchar a Larache, llevando personal, mucho material sanitario, municiones y grandes cantidades de harina.

Dados de alta. En el Hospital Militar han sido dados de alta varios soldados enfermos pertenecientes a las fuerzas que operan en la zona de Larache.

En breve regresarán al campo de operaciones.

Los últimos cautivos del «Concha». MELILLA. (Martes, tarde.) Como anunció, ha llegado el «Recaide», conduciendo los dos últimos libertados por los moros, de los que fueron prisioneros en el cañonero «General Concha».

En el muelle les esperaban el general Jordana y las autoridades.

También había numeroso público. Juan José Aragón venía en una camilla, y en un coche fué trasladado al hospital Docker.

El fogonero José Picón fué en su automóvil.

El primero es el que está más grave. Tiene una herida de arma de fuego en la rodilla izquierda con orificio de entrada en la cara externa.

Picón presenta algunas heridas producidas con arma de fuego cargada con perdigones.

El recibimiento que se ha hecho a los últimos prisioneros del «Concha» ha sido entusiasta.

El Diablo Negro.

El moro Habbú, conocido n.ºs bien con el sobrenombre de El Diablo Negro, que combatió furiosamente contra los franceses, y que se cree fué el que capturó a la europea Leonor, ha muerto de un balazo en la nuca que recibió en los últimos tiroteos sostenidos en las cercanías de las posiciones francesas.

La situación actual.

TANGER. (Martes, tarde.) No hay noticias de nuevos combates.

Sintetizando la situación actual, que es interesantísima, puede decirse que el quebranto que han sufrido las harkas es mucho mayor de lo que habíamos supuesto.

Lo mismo sucede con los daños que se han causado a los rebeldes, hasta el punto de que todos los moros están convencidos de que, caso de continuar la guerra, resultaría de ella su total aniquilamiento, lucha que nos costaría bajas en poco número, pero que nos daría un triunfo absoluto y completo.

Las enormes bajas sufridas, principalmente por aquellos moros que vinieron a reforzar a las kabilas rebeldes y que, más inexpertos, se acoercaron a nuestras posiciones, o aguantaron el empuje de nuestros soldados, al ser conocidas por los heridos graves que han podido llevar a sus aduanas, y que dicen han sido producidas por la imposibilidad de abastecerse de cartuchos y de nutrir la harka, han reducido a ésta a una pequeña mesnada.

Por otra parte, la necesidad de recoger las cosechas, necesidad perentoria, que evita el hambre de las familias, ha contribuido también a la desanimación de los moros, y ha llegado el momento de recoger el fruto de los esfuerzos hechos, exigiendo como garantía la entrega de armas, y no dejando habitar en la zona comprendida entre Alcázar y Tetuán, en la parte llana, más que a los moros pacíficos desarmados.

El castigo y desarme de las harkas debía encargarse al Hermitaje y otros auxiliares que deben crearse, cueste lo que cueste, al igual que lo hacen los franceses, que en la guerra de montaña emplean moros conocedores de la región, que hacen la guerra a lo moro; pero mejor comidos y municionados que las harkas de los rebeldes.

No excluye la situación actual la posibilidad de que ocurran pequeños combates si al marchar las tropas a ocupar las posiciones, encuentran núcleos de bandoleros contumaces, que carecen de bienes en la región; pero si este avance se hace con número bastante de soldados para imponer respeto a los kabilanos, los combates serán de escasa importancia.

Hasta que este avance no se lleve a cabo no hay que hablar de paz, pues no hay aún quien concertarla, ya que la insurrección carece de significados jefes.

Hay que promulgar perdones individuales ó por grupos de aunar, que los moros ya se acogerán a ellos, mediante entrega del ar-

mamento los que fueron llevados con engaños a la insurrección y los que necesitan recoger las cosechas, que son la inmensa mayoría. Este es el reflejo exacto del estado de la rebelión, así como también la lógica aspiración de todos cuantos conocen a fondo el país.

A última hora de la tarde ha celebrado el señor ministro de la Guerra una extensa conferencia telefónica con el alto comisario en Tetuán.

Hoy no había habido operación ninguna, debido, sin duda, a que el calor que allí hace es asfixiante.

SUCESOS DEL DIA

Por aparse en marcha.

Don Pablo Rojo Escudero se cayó al aparse en marcha del tranvía 167 en la calle de Bravo Murillo, sufriendo la fractura del brazo izquierdo.

El conductor 569, que guiaba el tranvía, fué detenido.

Huesos humanos.

Realizando excavaciones en un solar de la calle de las Huertas, próximo a la iglesia de San Sebastián, encontraron esta mañana los albañiles una gran cantidad de huesos humanos, pertenecientes a diversos esqueletos enterrados en el que debió ser antiguo cementerio de San Sebastián.

El juez de guardia, que fué avisado de este hallazgo, ordenó que toda la hosiamenta encontrada fuera llevada al Depósito judicial.

La mujer del pozo. Esta tarde falleció en el Hospital Provincial la desgraciada vecina de la Ribera de Curtidores Juana González, que días atrás se cayó en un pozo del Puente de Vallecas, permaneciendo tres días en el fondo.

LOS TEATROS

FINAL DE TEMPORADA

Novedades.—Con la función de anoche dió por terminada la afortunada Empresa de este teatro la temporada actual.

En el teatro de Novedades se ha ganado este año mucho dinero, pues la temporada ha sido magnífica.

Aun ahora, con este calor insoportable, el teatro se veía lleno, gracias a la revista, de gran éxito, titulada Con permiso de Romanones.

Es decir, que la Empresa del teatro de Novedades no cierra por falta de público, sino para hacer varias obras, no precisas, sino para que el público encuentre en la próxima temporada más comodidades.

La despedida que el público hizo anoche a los artistas fué en extremo entusiasta y cariñosa.

El primer actor y director de la compañía, Sr. García Ibáñez, tuvo que dirigir la palabra al público para dar, en nombre de los artistas que forman la compañía, las gracias por las muestras de simpatía de que eran objeto.

Tuvieron que presentarse en escena infinitas veces, y mucho público esperó a los artistas en la calle, y cuando éstos salieron, volvieron a ser aplaudidos.

Estas pruebas de entusiasmo demuestran que al público que a diario llena el teatro de la calle de Toledo la compañía que hasta hoy ha venido actuando le parece admirable.

Novedades ha sido el teatro que este año ha hecho mejor temporada, pues de todas las obras que se han estrenado, tan sólo una fracasó.

Sea enhorabuena, y hasta septiembre, época en la que la Empresa se propone presentar una admirable compañía.

GACETILLAS

Apolo.—El éxito alcanzado la noche de su estreno por la zarzuela El pretendiente, original de Miguel Echegaray, música del maestro Vives, ha sido confirmado en las sucesivas representaciones, agotándose todas las localidades.

Autores y artistas son aclamados por el público durante la representación y al final de la obra, repitiéndose casi toda la partitura en medio del entusiasmo general.

La Empresa ha tomado el acuerdo de que dicha zarzuela se represente dos veces los martes, jueves y sábados, a las siete y media y once y media en punto.

El Paraíso.—El favor del público más distinguido y aristocrático de Madrid se ha pronunciado por este lindo parque de recreos, que cada día disfruta de mayor animación y de atractivos más considerables.

El programa es excelente. La bella Laura con sus canciones, los aplaudidos bailarines excéntricos Gavilán-Neira y los notabilísimos duetistas Les Villasil componen un espectáculo digno de todo linaje de encomios.

A pesar de esto, la Empresa no descansa en el éxito logrado, y en su afán de sostener la predilección del público, tan justamente conseguida, ha contratado últimamente al genial artista Rafael Arcos, que tan brillantísima campaña acaba de hacer en la Zarzuela y que debutará esta noche, tomando parte en las dos grandes secciones de que se compone el espectáculo.

Si a esto se unen las varias distracciones que se encuentran en el parque, la animación extraordinaria del amplio «skating», donde se organizan curiosos festivales, y los interesantes conciertos de la brillante banda del regimiento del Rey, se comprenderá con facilidad la razón de la decidida preferencia del público.

Los viernes, días de moda, se reúne en estos deliciosos jardines la sociedad elegante admirándose damas bellísimas con ricas y espléndidas «toilettes».

Cinema X.—El próximo jueves tendrá lugar, entre otras interesantísimas películas, el estreno de la colosal película de 2.000 metros, Blanco contra negro, de sugestiva y emocionante argumentación.

Petit Palais.—El miércoles, en sección continua, se verificará el estreno de la creación

cinematográfica más interesante, titulada Una gran audacia, película de 2.000 metros, de escenas sensacionales, artísticas fotografías y admirables paisajes.

Completan el programa otras atracciones cómicas y dramáticas.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE MARINA

Recompensa. Concedióse la cruz de segunda clase de la Orden del Mérito naval, con distintivo blanco, al comisario D. Emilio Briones.

Telegrama.

El comandante de Marina del Grao telegrafió al ministro lo siguiente: «Vapor español «Aragón» tuvo fuego a bordo en su travesía de Barcelona a Valencia, estando apagado a su entrada en este puerto.»

Movimiento de buques.

Salíó de Alicante el cañonero «Marqués de la Victoria», que fondó en Castellón y salió nuevamente.

Zarpó del Grao el submarino portugués «Espadante», fondeando en Javea.

Salíó de Algeciras el cañonero «Bonifaz», fondeando en Tánger, y del dique flotante de Cartagena el torpedero número 5.

CARLOS PALMA

A consecuencia de una bronconeumonía ha fallecido esta tarde en Madrid el conocido periodista D. Carlos Palma.

La noticia fué conocida en los círculos frecuentados por los reporteros, produciendo entre éstos general sentimiento, pues Palma, por sus condiciones, era queridísimo de todos. En la actualidad Carlos Palma pertenecía a la Redacción de nuestro estimado colega «El Mundo».

Tanto a la Redacción de éste como a la viuda é hijos del finado, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

ALCANCE POLITICO

El conde de Romanones no recibió a primera hora de la tarde a los periodistas, por tener que cumplimentar a la Reina Madre.

Por encargo suyo recibió a los periodistas el Sr. Argente, manifestándoles que el Presidente, por tener pendiente alguna consulta, no había llevado ayer firma de personal al Rey, aplazándose, tanto la firma de la combinación de gobernadores como la de altos cargos vacantes, hasta el jueves, en que vendrá a Madrid el Rey.

El vicealmirante Sr. Chacón ha sido nombrado consejero del Supremo de Guerra y Marina.

El capitán general de ejército señor marqués de Polavieja está escribiendo sus Memorias íntimas, que están ya adelantadas, hasta su mando en Filipinas.

Se propone el general que dichas Memorias vayan en su día a la Real Academia de la Historia.

En ellas quedarán completamente esclarecidos muchos hechos que han tenido trascendencia en el país.

Las Memorias íntimas del general Polavieja serán muy documentadas.

Mañana por la mañana se celebrará Consejo de Ministros, preparatorio del que pasado mañana habrá de presidir S. M.

Con el Presidente del Consejo han conferenciado a primera hora de la noche el nuncio de Su Santidad, el ministro de Gracia y Justicia y el fiscal del Supremo.

NOTICIAS GENERALES

Su Alteza la Infanta doña Isabel embarcará en Alicante en el vapor «Jaime I», que la conducirá a Ibiza, en cuyo punto la esperará el señor obispo de Sión, que es hijo del país.

Su Alteza establecerá luego sus reales en Palma de Mallorca y desde allí emprenderá diversas excursiones por las Baleares.

De Palma irá a Barcelona, y en automóvil cruzará Cataluña para dirigirse a Burgos y de esta capital al Real sitio de San Ildefonso, a principios del mes de agosto.

Centro de Instrucción Comercial.—Con la brillantez de años anteriores ha inaugurado este importante Centro de enseñanza la Exposición de trabajos ejecutados por los alumnos durante el último curso.

Las horas en que puede visitarse tan interesante Exposición son de cinco a ocho y de diez a once y media de la noche.

El lunes 7 se celebrarán en la iglesia de San Francisco el Grande, a las diez de la mañana, solemnes honras fúnebres, costeadas por la Sociedad filantrópica de Milicianos Nacionales y Militares Veteranos, en sufragio de los que sucumbieron en defensa de la libertad y de la Patria, en el mismo día del año 1822, y por los socios fallecidos durante el año.

Están invitadas a este acto las autoridades civiles y militares, Comisiones del Ejército y de la Armada, Cruz Roja y otras Sociedades. Asistirá también un piquete del Ejército y el batallón de Milicianos Veteranos con bandera y música.

Jugo Winn, remedio para el estómago.

En vista del éxito alcanzado en la Plaza de Vista Alegre y Plaza Vieja (Barcelona), el novillero Ernesto Vernia ha sido nuevamente contratado por dichas Empresas para el mes de julio, teniendo firmadas, además, las siguientes corridas:

El 3 de julio, en Lisboa, y otra en septiembre; dos en el mismo mes, en Viana de Oporto; el 6 de julio, en Castellón; 15 y 16 de septiembre, en Piedras Buenas (Ciudad Real); una en Valencia, otra en Teruel y está en tratos con otras varias Empresas.

ULTIMA HORA

Efectos del calor. CADIZ. (Martes, noche.) Por efecto de los grandes calores se han quemado las uvas en los viñedos de varios pueblos, causando grandes pérdidas.

Hoy ha aminorado el calor, soplando una brisa muy agradable.

Numerosas familias de los pueblos del interior han venido a esta ciudad, huyendo del calor, que deja sentir sus efectos, como no se habían notado hace muchos años.

Esperando a la Infanta Isabel.

ALICANTE. (Martes, noche.) El sábado llegará a este puerto el vapor «Jaime III», con objeto de esperar a la Infanta doña Isabel, que en este barco irá a Palma de Mallorca.

Este viaje ha sido confirmado oficialmente. La Infanta doña Isabel será agasajadísima.

Un ahogado. ALGECIRAS. (Martes, noche.) Hoy, bañándose varios jóvenes en el lugar denominado Toma, uno de ellos, de diez y nueve años de edad, natural de Los Barrios, se ahogó.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al Depósito.

Muley Haffid.

El ex Sultán del Imperio marroquí ha fallecido el día a pasear en coche por las afueras de la población.

Visitó el salón en que se celebraron las conferencias de Algeciras.

Los Reyes en La Granja

Decretos firmados.

SAN ILDEFONSO. (Martes, noche.) El Rey ha firmado los decretos de Hacienda.

La firma de la combinación de gobernadores ha quedado aplazada hasta el jueves, día en que el Monarca irá a Madrid para presidir el Consejo de ministros.

La Familia Real.

El Príncipe y los Infantes pasaron en un cochecito por los jardines, durante la mañana.

Por la tarde dieron un paseo en coche por la carretera de Segovia.

Don Alfonso pasó en automóvil esta mañana por el sitio denominado el Pinar de la Cruz, donde se efectuará el sábado un simulacro de artillería.

Le acompañó el marqués de Viana.

Ayer ganó el Rey, en una partida de polo, la copa, regalo de la marquesa de Squilache.

EXTRANJERO

Copenhague-La Haya.

PARIS. El aviador Brindejone salió de Copenhague para Hamburgo, adonde llegó felizmente.

Luego continuó su viaje a La Haya, adonde también ha llegado sin novedad, después de haber recorrido 430 kilómetros.

Los revolucionarios detenidos.

PARIS. M. Jaurès ha anunciado el propósito de interpelar al Gobierno acerca de las detenciones de revolucionarios que se están llevando a cabo estos días.

Probablemente esta interpelación tendrá lugar en la sesión que la Cámara celebre el viernes próximo.

De provincias llegan noticias de que se han practicado nuevas detenciones.

Fábrica incendiada.

VIENA. Dicen de Viena que se ha incendiado una fábrica de municiones.

Han resultado heridos varios militares y paisanos.

Un barrio incendiado.

CONSTANTINOPLA. Un incendio espantoso se ha apoderado de uno de los barrios de esta capital.

Se ignora cómo se produjo el fuego.

Van hasta ahora destruidas 100 casas.

El calor en América.

NUEVA YORK. El calor que hace es tal, que sólo en Chicago han ocurrido 42 defunciones por insolación.

Los Reyes de Inglaterra a París.

LONDRES. Daily Telegraph asegura que los Reyes de Inglaterra irán a París a principios de la primavera próxima.

Bulgaria, Serbia y Grecia

Combate en toda la línea.

PARIS. Telegramas de las cuatro de la tarde de Sofia dicen que el combate entre búlgaros y serbios se ha generalizado en toda la línea.

Se lucha desde Kistil hasta Sespera.

Los griegos.

ATENAS. Las tropas griegas han recibido orden de empezar el combate contra los búlgaros.

El general Afalstis ha salido para Macedonia.

Los griegos se han apoderado de las posiciones que ayer ocupaban los búlgaros.

Referencias serbias.

PARIS. En la Legación de Serbia se ha recibido un despacho, a las cinco de la tarde, diciendo que los combates son generales en toda la frontera y en Macedonia.

«En Bergell se ha librado un encarnizado combate.

Los búlgaros atacaron en número de 100.000.

Las bajas por ambas partes han sido enormes.

Al mismo tiempo...

ATENAS. Al mismo tiempo que atacaban a los serbios, los búlgaros cayeron sobre las posiciones griegas.

En éstas, no estaban apercebidos para la lucha, y en la primera posición sólo había 500 soldados.

Los búlgaros los cañonaron.

Llegaron refuerzos y se estableció un combate furioso.

El arbitraje.

BELGRADO. La Cámara ha aceptado el arbitraje del Zar de Rusia.

CONSAGRACION MERECEIDA

El doctor Llorente, académico

Hace sólo tres días, la Real Academia de Medicina ha abierto solemnemente sus puertas a un médico ilustre, por mil títulos merecedor de las más altas distinciones, al sabio bacteriólogo D. Vicente Llorente, médico de la Real Casa y fundador del Instituto de su nombre.

De 32 académicos que se hallaban presentes, votaron en favor de su ingreso 26. Por lo tanto, puede decirse que la elección del simpático y modesto hombre de laboratorio ha sido casi unánime. Hora era ya de que sus nobles esfuerzos y sus indefinibles sacrificios para sostener su Instituto Bacteriológico, que constituye un timbre de gloria para España en el Extranjero, se recompensaran con la más alta investidura médica.

A poco de terminar su carrera, Llorente se trasladó a París y Berlín, junto a los profesores Pasteur y Decroisselles.

En 1893, con motivo de los sangrientos sucesos de África, sin retribución ninguna, en plena campaña, dirigió un hospital de sangre; pero la fase más hermosa de su carrera científica, el principio de sus éxitos, de su labor elocuentemente positiva fué a raíz del descubrimiento de Behring Roux, cuando, habiendo seguido los trabajos de Roux en la clínica y el laboratorio para la curación de la difteria, dió la primera conferencia acerca de este inmenso progreso, en el Colegio de Médicos de Madrid.

Desde entonces es el doctor Llorente un coloso. Delegado por los Gobiernos de París y Berlín para los adelantos de la Higiene social y organización de servicios sanitarios, dedicóse al perfeccionamiento del nuevo procedimiento curativo de la difteria por el método Behring Roux, obteniendo el suero antidiftérico, con el cual, sin olvidar el diagnóstico diferencial entre la difteria y otras enfermedades a ella semejantes, asiste gratuitamente a los desvalidos y arranca de la muerte millares de existencias.

Practicó los primeros entubamientos laríngeos en 1895, en los casos de garrotillo, en substitución de la traqueotomía, que tantas víctimas ha causado y causa todavía.

Con estos admirables elementos de avance médico, funda en Madrid el primer Instituto antirrábico que, con un esplendor enviable, es hoy el más perfecto de España.

El método Behring Roux ha inmortalizado el nombre ilustre del doctor Llorente. Una de las infecciones más incurables, la rabia, ha encontrado en el Laboratorio del doctor Llorente una profilaxis especial que no puede hallarse más que en muy pocos laboratorios.

Y si no fuesen bastantes estos méritos para considerar más justa su entrada en la Academia, he aquí una lista de las obras publicadas por el sabio histólogo:

«Folleto de conferencias dadas en el Instituto acerca de la rabia en el hombre y en los animales», «Anafilaxia experimental y clínica en sus relaciones con la seroterapia», «Causas de la mortalidad por difteria y garrotillo», «Conferencia acerca del descubrimiento por Noguchi, del spiroqueto pálido en casos de demencia parálisis en cortes del cerebro» y «Conferencia dada en el Instituto Rubio acerca del cultivo de tejidos y autonomía orgánica con relación al sistema nervioso central».

El Gobierno de S. M. tenemos noticias que se propone agraciarse con la gran cruz de Alfonso XII, distinción merecidísima para quien, como el doctor Llorente, ha paseado triunfal el nombre de España en el Extranjero, recientemente en los Estados Unidos, de donde trae nuevos y curiosísimos estudios.

Felicitemos muy cordialmente al nuevo académico, y a la Academia por tan acertada elección.

Sierra y Encinasola, sirviendo a Higuera la Real.

El tipo máximo es de 1.000 pesetas, con recorrido de 16 kilómetros en dos horas y treinta minutos.

Se admiten pliegos en la Dirección general, Badajoz, Huelva y Fregenal de la Sierra, hasta las cinco de la tarde del día 26 de julio, y la subasta se celebrará en la Dirección general el día 31, a las once.

CASA DE LA VILLA

Calas en la vía pública

Vendose a verificar en breve plazo por la Dirección de Vías públicas municipales obras en los pagos de los paseos, rondas y calles que al final se relacionan, y con el fin de evitar que, una vez terminadas, se tengan que destruir con motivo de la instalación de servicios en el subsuelo ó reparación de los existentes, dicha Dirección lo hace público para que las Compañías, Empresas ó particulares que tengan que efectuar alguna operación relacionada con dichas instalaciones, lo verifiquen antes de efectuarse las referidas obras.

Relación de las vías donde se va a sustituir ó mejorar el pavimento: Paseo Imperial.—Paseo de las Acacias.—Paseo de Santa María de la Cabeza, trozo comprendido entre la glorieta de Atocha y el cruce del paseo de Embajadores.—Paseo de las Delicias, entre la glorieta de Atocha y la bajada a la estación de Madrid á Cáceres y Portugal.—Ronda de Segovia.—Calle de Méndez Alvaro, desde la glorieta de Atocha á la Portillera.—Calle del Sur.—Calle de Bravo Murillo

Teatro Español.

La nueva lista de compañía para la temporada de 1913 á 1914, presentada á la aprobación del Ayuntamiento, está formada por los siguientes elementos:

Fernández Villegas (Amparo), primera actriz.—Martín Gómez (Pilar), primera actriz cómica.—Astor (Amparo), primera actriz de carácter.—Añón (María Luisa), segunda dama.—Rodríguez (Elena), actriz de carácter.—Abrines (Magdalena), dama joven.—F. Villegas (Purificación), ídem ídem.—Alcalá (Luisa), Espino (Angela), Añón (María), Montoya (Rafaela), Medina (Almudena), Mata (Emilia de la), Esteban (Sara), Borrachero (Aurora) y Borrachero (Amelia), actrices.

Morano (Francisco), primer actor.—Miralles (Carlos), primer actor de carácter.—Lagos (Antonio), primer actor joven.—Sepúlveda (Pedro), primer actor cómico.—Campos (Gaspar), ídem ídem.—Pastor (Vicente), actor de carácter.—Portes (Emilio), ídem ídem.—Aguado (Juan), primer galán joven.—Guillot (Jenaro), segundo galán.—Soto (Carlos), galán joven.—Alvarez (Ernesto), característico.—Miralles (Carlos, hijo), Abad Hernández (Antonio) y Lorigados (José María), actores.

La Plaza de Moret

La Banda municipal dará el jueves 3 del actual, de nueve á doce de la noche, con motivo de la inauguración de la nueva plaza de Moret, un concierto en la Propiedad.

Esta plaza, que por iniciativa de la Asociación de Propietarios de dicho barrio y cesión de los terrenos necesarios por los señores conde de Malladas, D. José Valero Hervás y don Rafael Luján se halla enclavada en uno de los puntos más altos del barrio, resulta un hermoso sitio de paseo en las noches de verano y en las tardes de invierno.

La Compañía de Tranvías montará esa noche un servicio extraordinario.

He aquí el programa del concierto: Primera parte.

- 1. Le Grodnard, pasodoble, de París.
2. Tirana de El barberillo de Lavapiés, de Barbieri.
3. Overture de Las alegres comadres de Windsor, de Nicolai.
4. Cádiz (selección del acto primero), de Chueca y Valverde.
Segunda parte.
1. Marcha solemne, de Villa.
2. Bailables de La Gioconda, de Ponchielli.
3. Fantasia húngara, de Burgmeín.
4. Fantasia de Gigantes y cabezudos, de Caballero.

DIPUTACION PROVINCIAL

Poco después de las once y media de esta mañana, y bajo la presidencia del Sr. Diaz Agero, celebra hoy la décimatercera sesión este centro provincial.

Léese el acta de la anterior por el secretario de la mesa, Sr. Larroca.

Se entra en el despacho ordinario. El Sr. Largo Caballero protesta contra el aumento de sueldo concedido á dos capellanes del Hospital provincial.

Se declara vacante el cargo de diputado por el distrito de Inclusa-Cerale, por nombramiento de gobernador civil de Cuenca al señor Sahuquillo.

El presidente, Sr. Diaz Agero, aprovecha la ocasión para dedicar cariñosas frases al señor Sahuquillo, que tanto se distinguió en la Diputación.

El Sr. Largo Caballero se lamenta de que un excesivo número de médicos de la Beneficencia provincial pidan, como otros años, licencia para ausentarse de Madrid y atender á su salud, lo cual era verdaderamente extraño que todos á la vez se sintieran dolientes.

El Sr. Pérez Magnán dice que el servicio médico no se resentirá en lo más mínimo, puesto que hasta que no regresen esos profesores no saldrán de Madrid otros.

El Sr. Fernández Morales hace aclaraciones, para demostrar que el servicio quedará cumplido en todas sus partes.

Seguidamente se conceden cuarenta y cinco días de licencia para que puedan atender al restablecimiento de su salud, á las profesiones de número y médicos de guardia D. José Codina, D. Jacobo López Elizagaray, D. Antonio Bravo, D. Sinfiriano García, D. Francisco Huertas, D. Ricardo Pérez Valdés, don Francisco Viguera, D. Nicolás Achúcaro, D. José Goyanes, D. Juan Bravo, D. Emecio...

rio Aznar, D. Carlos García Peláez, D. Angel Pulido Martín, D. Adolfo de Castro y don Juan Manuel de Palacios.

Se conceden tres meses de licencia, sin sueldo, al profesor del Curso médico, Sr. Madinaveitia.

También se conceden cuarenta y cinco días de licencia al ayudante del Laboratorio del Hospital provincial, D. Leonardo del Yerro.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Beneficencia, proponiendo que de conformidad con lo propuesto por los diputados Sres. Aguilar (D. Juan), Heredia y Garma, se instalen, previa autorización en las estaciones de ferrocarriles, buzones para depositar en ellos libros y periódicos abandonados en los coches, y destinados á recoger y cultura de los enfermos y acogidos en los establecimientos provinciales.

Se entra en la hora de ruegos y preguntas. El Sr. Montoya pregunta qué ha resultado de una proposición encaminada á que se girase una visita de inspección al Ayuntamiento de El Escorial, para entender en ciertos asuntos municipales.

El Sr. Fernández (D. Juan) da amplias y concretas explicaciones respecto al particular, y de cuyo Municipio ha sido alcalde presidente.

El Sr. Castelló trata de la visita que el director de Administración local ha hecho recientemente al Hospicio de Madrid, para enterarse de todas las denuncias hechas por el Sr. Soria, las cuales han quedado completamente comprobadas, insistiendo en que en dicho establecimiento habia una desorganización completa, y enumerando varios hechos que, unidos todos, forman lo que pudiera llamarse un estado completo de anarquía en el Hospicio de Madrid.

El Sr. Castelló se ocupa muy principalmente de la necesidad apremiante que existía en mejorar en lo posible la educación en dicho establecimiento como base del buen orden que fuera de desear en dicho Centro benéfico.

El presidente, Sr. Diaz Agero, da explicaciones acerca de la visita que el director de Administración local ha girado recientemente al Hospicio, en cuya visita acompañó el Sr. Diaz Agero á los señores ministro de la Gobernación y director de Administración local.

El presidente invita al Sr. Aguilar (don Juan), encargado de la formación del expediente sobre abusos en el Hospicio, á que lo traiga cuanto antes á sesión.

El Sr. Aguilar afirma que el expediente, que es voluminoso, no es tan fácil el presentarlo concluido en debida forma ante la Diputación en breve plazo.

El Sr. Soria recuerda que hace mucho tiempo hizo denuncias de importancia en unión del ex diputado Sr. Caballero, y que si en las dos sesiones que faltaban no podía tratarse el asunto del Hospicio, debiera celebrarse una sesión extraordinaria.

Toma parte en el debate el Sr. Mendaro y del Alcázar, y propone que el período de sesiones no termine hasta que el Sr. Aguilar no termine el trabajo.

La presidencia dice que no puede aceptarse la propuesta del Sr. Mendaro; pero que no habia inconveniente, si preciso fuera, celebrar una sesión extraordinaria, si en las dos sesiones que falta no hubiera ocasión de tratar el asunto.

Y se levanta la sesión á las dos menos cuarto.

BOLSA DE MADRID

FONDOS PÚBLICOS

Table with columns: Día 30, Día 1.º. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, Serie F de 50.000 ptas. nominales, etc.

4 por 100 amortizable.

Table with columns: Día 30, Día 1.º. Rows include Serie F de 25.000 ptas. nominales, D de 12.500, etc.

4 por 100 amortizable.

Table with columns: Día 30, Día 1.º. Rows include Serie F de 60.000 ptas. nominales, E de 25.000, etc.

Después de la hora oficial, en el mercado, últimos cambios.

Table with columns: Día 30, Día 1.º. Rows include 4 por 100 interior, fin de mes, etc.

CIERRE DE BARCELONA

Table with columns: Día 30, Día 1.º. Rows include 4 por 100 interior (fin de mes), etc.

CULTOS PARA EL DIA 2

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Salas (Santa Eulalia), y habra solemnidad en la Visitación de Nuestra Señora, a las diez, predicando un padre de la Compañía, y por la tarde, á las seis y media, completa, preces y oración. La misa y oficio son de la Visitación de Nuestra Señora. Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de las Maravillas en San Justo y en su iglesia, de la Provincia de Jesús, del Auxilio en San Lorenzo ó de los Angeles en su parroquia. Buen Suggeso. Adoración nocturna. Turno: Corpus Christi.

ESPECTACULOS

EL CARTEL PARA EL DIA 2.

APOLO.—7.15, La alegría del amor.—10.15, El fresco de Goya.—11.30, El pretendiente. ZARZUELA.—10.30, Carmelita Chacon, La Currita, la troupe inglesa The 7 Sports Girls y Los Olaya.—Decimacuarta sesión de lucha grecorromana. ESALA.—10.15, La alegre viudita y De padre y muy señor mío.—11.45, Las hechadoras del amor. COMICO.—10.30 (sección), El bueno de Guzman.—11.45 (sección), La última peticion. GRAN TEATRO.—6.30 y 10.30, Quo vadis? PARIS.—9.15 de la noche, función completa de grandes exhibiciones animatográficas del Parisgraph. Seccionales estrenos. Últimas creaciones animatográficas. El sentimental drama La esposa y Amor y deber, el sentimental y tragico drama La muerte de Pierrot y otros varios estrenos. GRAN VIA.—De 7 á 12.30, Sección continua de cinematografía. COLISEO IMPERIAL.—Todos los días, de 6 á 12.30, sección continua de cinematografía, y los domingos y días festivos, por secciones. SALON REGIO.—(Plaza de España).—Cine-teatro.—Secciones continuas de 5.30 á 1.—Jueves, películas con regalos.—Todos los días laborables, precios populares. TRIUNFO ALFONSO.—Sección continua de cinematografía.—Jueves, matinee infantil con regalos. Todos los días nuevos programas. Miércoles, gran moda. TRIANON-PALACE.—Grandes secciones de cine artístico desde las 6 de la tarde á la una de la noche.—Los domingos y días festivos desde las 7.

SALON MADRID.—Todas las noches, á las 10, á las 11 y á las 12. Grandes secciones extraordinarias. Exito de En la Corte del Sultan, Deshabilité y Bar del placer. SALON DORÉ.—Sección continua los días laborables desde las 4 de la tarde, y los festivos por secciones. ENAVENTE.—De 5.30 á 12.30, Sección continua de cinematografía. Todos los días estrenos. MADRILEÑO.—Sección continua de 7 á 1 madrugada. La Ginarío, Hermanos Blanco Las Negritillas, La Vencencia, La Husier, María Cruzada, Morenita de Triana, Pepita Bayla, Bahina Valverde, Eto. PPA, Manolita Vico y Hermanos Bergasse. CINEMA X.—De 5.30 á 12.30, Sección continua de cinematografía con escogidos programas. BLÉN RETIRO.—9.30, Conciertos diarios por la Banda Municipal y banda de Ingenieros.—Grandes atracciones de variedades.—Martes de moda, una peseta.—Viernes de gran moda, dos pesetas.—Lunes, miércoles, jueves, sábados y domingos, 0,60 centimos, incluidos todos los impuestos.

MAGIC PARK.—Suntuoso parque de recreo en el Paseo de Rosales. Funciones todos los días á las 6 de la tarde y á las 9.30 de la noche. Los jueves día de moda. Los domingos, desde las 6 á las 10 de la mañana, funciones populares. PETIT PALAIS.—Sección continua de cinematografía de 5.45 á 12.45. CINEMATOGRAFO ATOCHA.—Todas las noches de 9.30 á 12.30. Gran sección de cinematografía.—Conciertos por la banda del regimiento de Asturias. POLO NORTE.—De 9.30 á 12.30, Sección de cinematografía. Estrenos y variación de programa. Conciertos por una polka banda. EL PARAISSO.—Cine-teatro, banda militar, patines, tenis, tenis, cable aéreo, ringuete americano, tiro al blanco, etc.—Varietés: Bella Laura, Gavilan-Neira, Les Villusil y Rafael Arcos.—Tarde, á las 7.—Noche, á las 9.30. CINEMA AZUL (Paseo de Rosales, esquina á Rey Francisco).—De 9.30 á 1, Gran sección de cinematografía, concierto musical y otras atracciones. CHANTECLER-CINEMA.—Sección continua de cinematografía desde las 6 de la tarde. LUX EDEN.—Gran sección continua de cinematografía desde las 4 de la tarde á 12 de la noche. IDEAL POLIFILO.—Abierto de 10 á 1 y de 3 á 8.—Patines.—Sección continua de cinematografía. PALACIO DE PROYECCIONES.—Uno de los cine-teatros que mas novedades presenta á diario. CIUDAD LINEAL.—KURSAAL.—Todos los días, á las 7.30, sección dedicada á los niños.—Los sábados preciosos regalos.—Varietés, culto repertorio, 20 receros diferentes.—Los días 5 y 6, gran festival valenciano.

Si sufris anemia, si os sentis fatigado, si os tays encorvado, si sufris debilidad general, tomad mañana y tarde el PROSPHO-CACAO el más potente de los reconstituyentes, el alimento ideal de los agobiados, de los convalecientes, de los ancianos, de los que padecen del estómago. Aconsejado por todos los médicos. Envío gratuito de una caja para ensayo. Depósito: FORTUNY HERMANOS, 32, Hospital, Barcelona. Ultramarinos, farmacias y droguerías.

El tipo máximo es de 1.000 pesetas, con recorrido de 16 kilómetros en dos horas y treinta minutos.

Se admiten pliegos en la Dirección general, Badajoz, Huelva y Fregenal de la Sierra, hasta las cinco de la tarde del día 26 de julio, y la subasta se celebrará en la Dirección general el día 31, a las once.

Las proposiciones en pliegos cerrados se recibirán de nueve á diez del día citado para la subasta por el notario, que á continuación procederá á abrir los pliegos, aceptándose las proposiciones por orden de precios desde los más bajos hasta completar el número de obligaciones que puedan adquirirse con la cantidad destinada á ese servicio.

En caso de ofertas á igual precio, si excediesen del número de obligaciones que se puedan comprar se adjudicarán por prorrateo. Toda oferta lleva en sí las obligaciones de entrega total ó parcial de los títulos ofrecidos en el plazo máximo de ocho días, á partir del de la subasta.

Madrid 29 de junio de 1913.—El secretario, L. del Valle

Madrid 29 de junio de 1913.—El secretario, L. del Valle



Si sufris anemia, si os sentis fatigado, si os tays encorvado, si sufris debilidad general, tomad mañana y tarde el PROSPHO-CACAO

PROSPHO-CACAO

el más potente de los reconstituyentes, el alimento ideal de los agobiados, de los convalecientes, de los ancianos, de los que padecen del estómago.

Aconsejado por todos los médicos. Envío gratuito de una caja para ensayo. Depósito: FORTUNY HERMANOS, 32, Hospital, Barcelona. Ultramarinos, farmacias y droguerías.

La prueba más concluyente de que el Licor del Polo es un tónico inmejorable está en que en sus 45 años de vida sigue ganándose la protección pública, abriéndose mercados por la recomendación oral allí donde no se presta ni un céntimo en publicidad, como en Filipinas, Méjico, República Argentina, etc.

Los Previsores del Porvenir.

EXITOS DEL AHORRO LIBRE. En la pizarra de Los Previsores del Porvenir, Echaragaray, 20, Madrid, aparece hoy la cifra de 20 millones de pesetas como capital inalienable, reunido en nueve años con cuotas de á peseta.

Para los asociados de Madrid se ha establecido un servicio de pagos los primeros domingos de cada mes, de 9 á 11 de la mañana.

Aparatos para fotografía BRAULIO LOPEZ, PRINCIPE, 27, al lado del teatro Español.—Teléfono 217. SIEMPRE ÚLTIMOS MODELOS

DIABETES. EL VINO URUGUAYO PESQUI. EL AZÚCAR DIABÉTICO. Da fuerza y vigor calma la sed y impite los accidentes diabéticos: gangrena, aneurisma, etc. etc. En venta en todas las farmacias.

BALNEARIO DE PANTICOSA

Prototipo de las aguas nitrogenadas. 1.636 metros sobre el nivel del mar. Temp. rada oficial: de 15 de junio al 21 de septiembre.

El pedido de informes, folletos, tarifas, así como aguas, dirijase al nuevo administrador general, D. EDUARDO GALVEZ, residente en el balneario los meses de junio, julio, agosto y septiembre, y en Zaragoza, el resto del año. Automóviles á la llegada de los trenes en las estaciones de Sabiñanigo (Huesca) y Laruns (Francia). 14 HORAS DE MADRID AL BALNEARIO

Perlas y brillantes

Oro, plata, platino, papeletas del Monte y toda clase de alhajas: la Casa que más paga es el sucesor de Camilo Orgaz. 13, CIUDAD RODRIGO, 13

Tos, garganta, Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50

GRANOS de SALUD. PASTILLAS de los FRANK. Exige el rótulo adjunto en 4 colores. Contra el ESTREÑIMIENTO. EN TODAS LAS FARMACIAS

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

EL ABATIMIENTO. Remedio por excelencia contra la ANEMIA, la CLOROSIS y la POBREZA de la SANGRE. PARIS, 48, Rue de Saintonge y en todas las Farmacias y Droguerías.

ACADEMIA DE MAZAS

Preparatoria para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos. CALLE DE VALVERDE, NUMERO 22, MADRID.

BIARRITZ

Esta Sociedad suministra agua a domicilio con la presión suficiente para llegar a los pisos más altos. El agua procede de la sierra del Guadarrama, y es traída a Madrid en canalización cerrada y se suministra filtrada y aireada.

GRAND HOTEL

UNICO ESTABLECIMIENTO DE 1º ORDEN SUPERANDO EL MAR. Entre los Casinos y en el antiguo centro. COMIDA RENOMBRADA.

BAÑOS DE LEDESMA

(A 25 kilómetros de Salamanca.) Aguas hipotermales de 52º de temperatura. Sulfidricas primitivas. Temporada oficial: de 1º de junio a 30 de septiembre.

El Crédito Literario

venta a PLAZOS toda clase de libros, especialmente de Derecho.—Pedir catálogo.—MONTERA, 4, MADRID.

ANTIGRIPPAL SEMARGA

CURA LA GRIPPE EN POCAS HORAS

AGUAS PURGANTES

Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro, jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientro, como sucede con todas las demás aguas purgantes.

MARTIN Y DURAN

Tetuán, 3, MADRID y al por mayor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

SOLITARIA

CURACION CIERTA en DOS HORAS con los GLOBULOS SECRETAN. REMEDIO INFALIBLE. Adoptado en Hospitales de Paris.

LA ILMA. SENORA

Doña Coralie Alzugaray y Vanguas VIUDA DE GARCIA-GOYENA. Ha fallecido en Granada el 27 de junio de 1913.

HOMBRES

curación pronta y perfecta de la DEBILIDAD GENITAL. Sección de Sanidad Militar. Sección de Sanidad Naval.

A BUENOS AIRES

Montevideo, Rio: cámara. 250 pesetas, y más. Nueva vapores rápidos alemanes. Arenal, 14, Lloyd.

LOTERIA NUM. 10.

Está de moda por los muchos premios grandes que paga y remita a provincias y extranjero billetes de todos los sorteos. RITA SEANE, Mayor, núm. 37, Madrid.

LA CASA

Central de Compras PAGA. Todo su valor, por Alhajas, Oro, Plata, Platino, Brillantes, Perlas, Esmeraldas y...

Papeletas

del Monte, aunque estén empeñadas en casas de préstamos, y vendidas. 7 y 9, Postas, 7 y 9.

4.600 metros cuadrados

de terreno en un solo lote. Reunión muy buenas condiciones y están próximos a la estación de Atocha. R. calle del Prado, 4, tienda, esquina a la calle de Echegaray.

MONTE EN VENTA

Se vende uno de mata baja de roble y encina, de 1100 hectáreas, a 3 kilómetros de la estación de Torquemada (Palencia), 800 hectáreas son completamente planas, muy a propósito para dedicarse al cultivo de cereales y poder emplear toda clase de maquinaria agrícola, con mucha agua menor, la que más abunda es la perdiz y codorniz en época. Para tratar é informarse, Sr. D. M. de la Mota, casa de Montería por estación de Torquemada.—Baltanás (Palencia).

¡Guerra a los lentes!

NO MAS MIOPES. NI VISTAS DEBILES. "OIDEU". Único y solo producto del mundo que quita el cansancio de los ojos, evita la necesidad de usar lentes y proporciona una envidiable vista aun a las personas septuagenarias.

LINOLEUM

Saldo: Presentamos muestras y presupuestos. — Positivas ventas. Serra, Fuentes, 5.

RELOJITOS

de plata, 3 pttas.; de acero, 7 de caballero, 5. Pulsera-arete de plata, 15. De pared, reguladores, 15. Composturas, garantía un año, precios siguientes: Limpieza... 200 pttas. Cuerda... 200. Cilindro ó árbol... 200. Espiral... 200. Centro de rubí... 150. SAL. 2 Y 4, RELOJERIA. (Casi esquina a la de Postas.)

ORO Y PLATA

Alhajas, Brillantes y Perlas PAGAMOS todo su valor. Sal, 2 al; Plaza Mayor, 31.

ARTICULOS PARA VIAJE

Maletas, sacos viaje, cestas todas clases, butacas mimbre, baú, etc. batería de cocina, 2 pttas. kilo. Palacio de Artoñ. CALLE DE RECOLETOS, 15.

A BUENOS AIRES

Montevideo, Rio: cámara. 250 pesetas, y más. Nueva vapores rápidos alemanes. Arenal, 14, Lloyd.

SANATORIO LLURIA EN SOTOMAYOR (ARCADE) Provincia de PONTEVEDRA. Clínica especial para las enfermedades de la orina, artritis en general, convalecientes, neurastenia, fatiga cerebral, curas de aire, luz y reposo.

La Correspondencia de España OCHO GRANDES PAGINAS DIARIAS SIETE EDICIONES PARA MADRID Y PROVINCIAS. Oficinas: Calle del Arenal, núm. 1, y Puerta del Sol, 8.

REGALA a todos sus suscriptores de año un Seguro de Accidentes Ferroviarios mediante contrato celebrado con la importante Compañía ZURICH. 10.000 PESETAS en caso de muerte, 10.000 PESETAS en caso de invalidez permanente y absoluta.

PAJA LA SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID ha acordado sacar a concurso el suministro de paja de trigo, corta, de buena clase, por término de un año, que empezará el 1º de agosto próximo, y a razón de unos 50.000 kilos mensuales, a entregar en el local destinado a cocheras de dicha Sociedad, ó sobre vagón estación-Madrid.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS DE EL CIEGO (Alava) DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL. Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR. La más alta recompensa concedida a los vinos tintos extranjeros.

CAFES Desde 4,75 hasta 8,50 pttas. kilo Mezcla Moka, Caracas y Pº Rico, 3,40 pttas. kilo. Chocolates a brazo. Plaza Santa Ana, 12.

SE HACEN Y COMPLETEN medias. COLEGIATA, 6, 2. CICLISTAS Bicicletas de niño, a 150 y 175 pttas.; más de 80 de caballero desde 175 a 450. Accesorios de todas clases, a precios increíbles.—O. AGUSTIN, SANTO TOMAS, 8. (A 200 metros de la Puerta del Sol).

Saldo trajes Niño Dril y lana, desde 1,50.—Romanones, 13, entre Urujo y Jofas, se ofrece para cobrador, conserje, escribiente, secretar o cargo análogo.—Trus Anunciadora, Pº, 9. (Reside en provincia).

Compañía Transatlántica LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; empujando el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 8, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE CUBA Y MEJICO Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Puerto Méjico de Cádiz el 30, directamente para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para Nueva York, Cádiz, Barcelona y Génova.

LINEA DE FILIPINAS Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles ó sean: 8 enero, 2 febrero, 5 marzo, 2 y 30 abril, 25 mayo, 23 junio, 23 agosto, 17 septiembre, 15 octubre, 12 noviembre y 10 diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila.

LINEA DE CANARIAS Y FERNANDO POO Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

TRANSPARENTES Stores, visillos, fábrica y depósitos; precios baratísimos; hules, plumeros, aparatos para scores, cazamoscas y cucarachas, insecticida Peract, barras doradas para portiers y visillos, termos desde 2,25, heladoras, máquinas afeitar, jaras, cerraduras de seguridad, batería de cocina, Ferretoria, Caballero Gracia, 28 (frente a Clavel) y Corredora Baja, 10 (frente teatro Lara).

NEURALGINE LA NEURALGINE cura todos los DOLORES REUMATICOS Y NEURALGICOS. The London and New York, Hygienic Medicine Co. De venta en las farmacias y droguerías.

ADMINISTRADOR falta para fincas en Andalucía, sueldo 800 pttas., casa y luz, preciso conocimientos mercantiles y referencias excelentes. Preferible garantía metálica. Trust Anunciador Pº, 9.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES de Pinillos, Izquierdo y Cº, de Cádiz. salidas en el mes de julio. PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. De Barcelona, el 15. De Valencia, el 1º y 18. De Almería, el 2 y 17. De Málaga, el 3 y 17. De Cádiz, el 5 y 18.

CAFES Desde 4,75 hasta 8,50 pttas. kilo Mezcla Moka, Caracas y Pº Rico, 3,40 pttas. kilo. Chocolates a brazo. Plaza Santa Ana, 12.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR Don Luis Tapia Cebrián CAPITÁN DEL BATAILLÓN CAZADORES DE BARASTRO, NÚM. 4. Muerto gloriosamente sobre el campo de batalla en las inmediaciones de Tetuán (África) el día 24 de junio de 1913, a los 30 años de edad. R. I. P.